

SOLIDARIDAD OBRERA

ÓRGANO DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

AÑO IV - EPOCA VI

Barcelona, viernes, 18 agosto 1933

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

NUMERO 747

Comprobaciones

El Estado y la crisis económica

Generalmente los compañeros consideran al Estado bajo su aspecto opresor, como poder levantado sobre la sociedad, a la que se impone por medio de las leyes y de sus cuerpos armados. Pero raramente se detienen a considerar lo que la pesada maquinaria estatal cuesta al pueblo, las energías enormes que se consumen diariamente para mantener este gigantesco aparato burocrático, policial y militar. Una gran parte del esfuerzo cotidiano rendido por la humanidad ante la necesidad de subsistir es devorada por el Estado.

Esta sola consideración bastaría para justificar todos los esfuerzos que se realizan en pro de la supresión del Estado, que se ha convertido con el correr del tiempo en una carga espantosa y cuyas necesidades aumentan cada día. Examinense los presupuestos de todos los gobiernos y se advertirá inmediatamente su aumento gradual, particularmente en los capítulos de guerra y seguridad interna. Solamente los Estados controlados por la Sociedad de las Naciones invierten anualmente en gastos militares una suma aproximada a cincuenta mil millones de pesetas. Calcúlese el enorme dispendio que esto significa, y el bien que podría resultar de semejante suma de energías invertidas, no para sostener la potencia militar de los Estados, sino en empresas de verdadera utilidad para todos.

Vayamos un poco más lejos. Observemos la influencia del Estado sobre la crisis económica mundial, para constatar hasta qué punto llega su intervención perturbadora. Es sabido que el Estado se nutre directamente de la producción y del intercambio de la producción, por medio de impuestos y derechos sobre las importaciones y exportaciones. Con la grave crisis mortal, que el mismo capitalismo ha provocado con el desarrollo desmesurado de la maquinaria y con la aplicación de métodos de producción racionalizados, resulta ha sobrevenido la parálisis y la desorganización del aparato económico. La producción es cada día más limitada, aumentando el número de los desocupados, y el comercio ha sufrido el más grande quebranto que se registra en la historia del capitalismo. En estas condiciones sería lógico, incluso para la propia conservación del régimen burgués, disminuir las dificultades que este chocea en sus vanos intentos reconstructores. Pero el Estado no procede de esa manera. En lugar de aligerar la carga enorme de los presupuestos, atendiendo exclusivamente los propios intereses mantiene íntegro su sistema de exacciones.

Veamos lo que ocurre. El Estado lo constituye una inmensa red burocrática de gobernantes y funcionarios, rodeados por cuerpos militares y policíacos, sin los cuales no podrían ejercitar el poder. Para sostener todo este complicado aparato hace falta una elevada cantidad de millones anuales. Si el Estado quisiera ponerse a tono con las circunstancias, practicando el sacrificio que exige a los demás, pero al que no se sujeta, sería necesario que renunciara a una gran parte de los tributos que percibe. Esto equivaldría a reducir las filas burocráticas, a reducir el ejército y la policía, etc. Justamente lo que no hace ni hará jamás Estado alguno. Los presupuestos actuales son aún más altos que los de los años de prosperidad económica. La consecuencia es que la carga fiscal se vuelve asfixiante y gravita directamente sobre el pueblo, que es quien en definitiva sufre todas las consecuencias que se derivan del actual sistema.

Para mantener su tren de gasto, el Estado se ha visto obligado a doblar y triplicar estas cargas en la misma proporción en que la producción y el intercambio se han restringido. En aquellos países donde la producción se ha reducido a la mitad, los Gobiernos respectivos han tenido que doblar las imposiciones tributarias para obtener el montón necesario a la subsistencia del Estado. Lo cual ha venido a crear dificultades nuevas, a complicar la crisis haciendo más difícil la vida del pueblo. En muchos puntos la industria no ha podido resistir el régimen tributario, precipitando la bancarota inevitable del régimen. De esta manera el Estado ha ejercido una positiva influencia sobre la crisis. Influencia negativa, que demuestra la incapacidad absoluta de este organismo para producir el bien, que lo presenta como es realmente, como una potencia siempre dispuesta a las exacciones y atropellos, que sacrificará a todos para consolidarse y conservarse sobre todas las cosas.

Crítica revolucionaria

La lucha contra el fascismo

Desde que el fascismo ha aparecido en el horizonte europeo, se ha producido una intensa agitación en los medios intelectuales. Se trataba de hacer frente al nuevo azote; se estudiaron los medios a emplear. En definitiva, después de duros forcejeos se llegó a un gran número de Comités y ligas.

La lucha contra el fascismo no puede desligarse de la lucha contra el capital. Es preciso decir a los cuatro vientos que el fascismo es hijo de la democracia burguesa y que ésta es una modalidad capitalista; por lo tanto para atacar al asote fascista es necesario rememorar a la causa. A fuer de sinócoros, debe encanzarse la lucha motivada por la aparición del fascismo de una manera cruda contra el Capital. Los Comités contra la guerra y las ligas antifascistas sólo un alcance de tipo clasista, sólo logran aumentar el confusio-

el peligro fascista se dejaron las cosas tal como se encontraban en los momentos que precedieron a la entente. A más se suscribir los desaciertos de la pequeña burguesía y de los social-fascistas.

A propósito. Hace unos meses que se ha constituido una liga obrera contra el fascismo, así reza el título. El mosaico forjado en el Ateneo Enciclopédico Popular, cobija a elementos dispares: la Unión Socialista de Cataluña, hoy miembro del Partido Socialista Español, y por lo tanto solidaria de los desaciertos de los socialistas gobernantes. La Unión Socialista de Cataluña, es un grupo de marcado perfil contrarrevolucionario; ha sido el apéndice socialista con que se ha adornado el virrey de Cataluña.

Los "trintistas", alma de la sección de la Confederación, forman también parte de ese corte; ese grupo contrarrevolucionario es responsable del giro que han seguido los acontecimientos en la Península Ibérica. Y para completar el cuadro de una falta mucho más grave. Puesto que puede sobreentenderse que en una ligazón con la pequeña burguesía una vez alejado

INFORMACIONES - REPORTAJES

La Policía contra los «escamots»

II

Un comisario que «sube». — Los paños calientes de Ramos Bazaga. — Lo que dice «Investigación», órgano de la Policía. — Los dislates de Pérez Salas. — «La Policía de la Generalidad se está formando con los «escamots». — «Investigación», recogido por el Gobierno. — La Policía ha recurrido a tres diputados de izquierda. — El asunto tomará estado parlamentario en Madrid. — Se anuncia una querrela sensacional

UN COMISARIO QUE «SUBE»

—En el Cuerpo de Policía— prosigue el agente de acento andaluz—se están cometiendo arbitrariedades verdaderamente ignominiosas, arbitrariedades que van a traer más coña de la que muchos creen. He ahí una: "Al comisario de tercera más moderno, le han puesto al frente de la Comisaría del Sur sin corresponderte, ya que tal puesto les pertenece a los de los distritos Concepción y Hospital.

una hoja de servicios con más expedientes que afiliados tiene la C. N. T., algunos de los cuales de tal gravedad, que si se hubieran hecho la debida justicia, estaría fuera del Cuerpo. No quiero contarle a usted lo del coronel de Artillería, gobernador de Alicante, ni lo de las multas cobradas en dinero en vez de papel del Estado, ni lo de Cartagena, ni la postergación de cincuenta puestos sufrida como consecuencia de tales expedientes, porque se trata de un compañero. Pero sí le diré que en la comisaría de este señor fué donde debieron instruirse las primeras diligencias contra los «escamots» que fingiéndose policías sacaron de sus domicilios a dos obreros confederados, teniéndolos secuestrados

en un «casal» y maltratándoles por añadidura. Y no se instruyeron esas diligencias porque el comisario Pujante y el agente López Sagredo, un alicantino renegado que aspira a enclufarse en la Generalidad, tuvieron mucho cuidado en no hacerlo. Se dió el caso de Pujante metió en los calabozos de la comisaría a los que iban detenidos por los agentes, y al saber que eran «escamots» los puso al momento en la calle. Por cierto que esto va a ser algo de lo que va a meter más ruido del que muchos esperan.

LOS PAÑOS CALIENTES DE RAMOS BAZAGA

—Ramos Bazaga—dice un policía que usa lentes y tiene un poco atiplada la voz—, es el comisario general, que, aunque siente gran repugnancia por los «escamots», no se atreve a manifestar por falta de arrestos y por temor a perder el puesto que ocupa. No es mala persona, pero el jefe superior le zaranda a su gusto y hace cuanto a los «escamots» les viene en gana.

«Con motivo de lo ocurrido en los últimos días del pasado mes en que dos sujetos, por orden de Denzá, estuvieron en la Jefatura tomando datos, nombres, domicilios, números de placas, etc., Ramos Bazaga envió a todos los comisarios y jefes de brigada una carta de la que trae una copia para que tome usted de ella lo que mejor le parezca. Esto es lo que se llama en castellano «paños calientes».

(He aquí copiada íntegra la cartita en cuestión, documento que sirve para apreciar directamente, sin temor a equivocaciones intencionadas del reportér, la gravedad del asunto, como es la insurrección de la Policía, que no quiere dejarse pisotear por los «escamots»). Sirve también la carta para dar fe de la veracidad de cuanto decimos, puesto que no séndonos entregada por un agente de categoría, nos sería totalmente imposible reproducirla para conocimiento de la opinión, máxime teniendo en cuenta que la carta es «personal y reservada»). Y dice así:

PERSONAL Y RESERVADO
Querido compañero: Se le está dando más importancia de la que realmente tiene, a lo de la lista del personal pedido por la Generalidad.

Con respecto a este asunto no puede decirse que sea un asunto de importancia.

SEÑOR GOBERNADOR

Por el motivo de su viaje a los madriles, no ha leído usted las líneas publicadas con reiteración en días anteriores sobre algo humillante, repetimos el «disco».

«Tendría usted la amabilidad de decirnos por qué hay permanentemente a las puertas de SOLIDARIDAD OBRERA... A redacción y talleres, una pareja de Seguridad, que se turnan como si estuviesen a la caza de algún criminal peligrosísimo?»

«No podríamos saber para qué nos envía usted ese paño de guardias?»

«Es que nos los pone para nuestra seguridad personal no por ahí nos maten los «escamots»?»

«De veras, señor Gobernador?»

«Ah, señores muchísimos gracias. Pero en vez de dos, hacednos doscientos, que formaremos un Batallón!»

dársele carácter oficial, porque no lo ha tenido en ningún momento, le escribo estas líneas para que tenga usted la bondad de hacer presente a todos los funcionarios de Vigilancia, que no ha salido hasta ahora, ni saldrá, ninguna relación de esta Jefatura, y que si a conocimiento de algún agente llegara la noticia de que habían pedido informes suyos a la portera o a cualquiera otra persona, se apresure a comunicarlo a esta Jefatura (Comisaría General), para hacerlo saber sin pérdida de tiempo al señor Jefe Superior, a fin de tomar las disposiciones que las circunstancias exijan.

Diga usted, asimismo, a todo el personal, que el señor Jefe Superior no permitirá a nadie, en absoluto, ningún acto que tienda a menar en lo más mínimo el buen nombre de sus subordinados, y de que él se basta para rodearlos de respeto, consideración y prestigio que merezca y al que todos son acreedores.

Sírvan estas líneas para satisfacer

hacer los nobles anhelos de justicia que todos sienten y reiterarles la seguridad de que el señor Jefe Superior, si fuese necesario, hasta ahora no lo ha sido, hará honor, como corresponde a las honradas aspiraciones del personal a sus órdenes.

Con este motivo saludamos a usted muy afectuosamente y se reitera suyo buen amigo y compañero,

Ramos Bazaga.

Barcelona 2 agosto de 1933.

(Tiene gracia esto: SOLIDARIDAD OBRERA reproduciendo cartas reservadas de la Policía de Barcelona. ¿Cómo temblarán, cuando lo lean, algunos jefes que ven la F. A. I. hasta en la sopa? Pero no hay más remedio. Cuando se habla hay que hablar bien o no hablar. Y si se tratan casos de tanta gravedad como es el que nos ocupa en estos momentos, hemos de hacerlo aportando la mayor cantidad de datos posibles.)

(Pasa a la sexta página.)

ACTUALIDAD CONSEJOS

La Constitución, este libro tan mono y tan inútil con que nos han obsequiado los Reconstituyentes, tiene un artículo la mar de simpático. En él se prohíbe que los paisanos sean juzgados por militares. Claro es, el artículo en cuestión ha resultado tan inútil como el ejemplar entero.

Hace unos meses, cierto diputado federal presentó a las Cortes una enmienda, por la que se pretendía poner en vigor el artículo mencionado. La enmienda fué desechada.

No ha muchos días los socialistas que dejaron condenar a gravísimas penas a los ingenuos campesinos de Castiblanco, hicieron suya la proposición del diputado federal. Y el Parlamento está para resolver de un día a otro que los consejos de guerra no tienen atribuciones jurisdiccionales por lo que a los paisanos se refiere.

En tanto se juzgó y condenó a los compañeros nuestros de Tarrasa por un consejo de esa índole. Y he juzgado, mañana 19, a dos compañeros más del Prá de Llobregat.

Los consejos de guerra para paisanos se hallan en el orden del día. Que se han puesto de moda, podemos decir.

Nos abstengamos de hacer comentarios. Escribimos de manera tan clara que los lectores se verán obligados a comentar por sí mismos. El día que SOLIDARIDAD OBRERA comenta algo que los socialdemócratas y republicanos de aluvión consideran como sagrado e intangible, no sale a la calle. Porque vivimos en una «República» de candados donde el verbo «opinar» ha muerto aplastado por la democracia.

En la Capitánía general, tendrá lugar la vista. Y los trabajadores no fallarán para inculcar ánimos y bríos a los que, víctimas de una justicia de embudo, se hallan bajo el peso de unas acusaciones falsas, como habrá de demostrarse.

Un consejo de guerra es este, en el que determinados zapatos tienen a su cargo el desarrollo de un esencial papel. Nada de creer que lo que decimos está tomado de un salmoreo de Vital Azn. La cosa es seria y grave. Pero a pesar de todo, está mezclada de pinceladas velleísticas que hacen soltar la carcajada.

«Brillar la justicia esta vez?»

«¿Quién sabe! La casualidad es la madre de los grandes desatinos y los magnos aciertos.»

El precedente de hace pocos días, troncha de cuajo las esperanzas. Más no tanto que no queden raíces de las que esas esperanzas vuelvan a rebollar.

juego a Maciá durante los primeros meses de la Generalidad. Llegaron incluso a invitar a Maciá a un gesto redentor, una vez consumado el hecho contrarrevolucionario. «Eso es garrafal», demuestra una ignorancia supina que desacredita para siempre a una organización. «El desconocer el papel que desempeña Maciá, una vez proclamada la Generalidad, favorece muy poco a los líderes del B. O. C.» Pero lo más curioso del caso es que Maurín y Miravittles están cansados de presentar a Petró y Pastaza como unos pequeños burgueses que se han emocionado con el adventimiento de la República feudo-burguesa; pero todo eso no ha sido óbice para que el B. O. C. pactara con los Pastaza y toda la laya reformista.

rin y socialistas. Y al lado de esa profilaxis e higiene revolucionaria debemos señalar el verdadero camino para obstaculizar el paso al fascismo. Y ese no es otro que la UNION de todos los obreros y campesinos, plasmada en la FABRICA, en el TALLER, en el CAMPO y como corolario lógico dentro de sus organizaciones de clase. «Es en la Confederación Nacional del Trabajo y en la F. A. I., donde el propietario y el campesino debe realizar el codo a codo pretrasmuncional.»

La lucha contra el fascismo debe realizarse al margen de los Comités y de las ligas. La defensa de los trabajadores contra el virus fascista ha de encanzarse lejos de los reformistas que están al servicio de la Generalidad. «Es el trabajador y el campesino pobre que por su propio impulso y unificado por la Confederación Nacional del Trabajo y la F. A. I., que ha de barrer todas las modalidades burguesas e instituir un régimen de Justicia Social.»

Después de esa alianza divisiva en frente único de todos los socialistas de la Generalidad para abatir la Confederación. Nuestra misión es señalar a la clase trabajadora, con pruebas irrefutables, el papel que están desempeñando los Pastaza, Mau-

MADRID SINTÉTICAS APUNTES RÁPIDOS

¡Luz, más luz!

«¡Qué hermosa es la caridad cristiana!»

«Bendito y alabado sea el sentimiento piadosísimo de las hermanitas del asilo de ancianos del Paseo del Doctor Esquerdo, de esta «frigida» villa!»

«Comida? Abundantísima... para las «hermanitas».

«Trato? Agradabilísimo... para los burgueses.

«Régimen? Tolerantísimo... por la otra punta.

Día de visita. Una señora va a ver a una anciana pariente que allí tiene la desgracia de estar acogida. Hace un calor sofocante. La buena mujer va con manga corta que le llega casi al codo. Pero esto es una nefanda liviandad. No le es permitido el paso por la «hermana» portera, con catadura de buho. Porque insiste, es llamada la «buena madre», que por lo visto no ha tenido nunca hijos y desconoce de ese amor tan de mujer buena. La superiora afea la conducta de la visitante y le dice muy en tono melifluo, pero dejando entrever una mala fe de intención impropia de su ministerio, que si no le parece bien atenerse a las «órdenes» dadas, por ella que se lleve a la vieja. Allí no entra ninguna mujer con manga corta. Eso es una falta de honradez y de respeto al santo recinto.

Pasamos cerca del grupo cuando la «buena madre» aplica el raspaplo a la mujer del pueblo que ha tenido el atrevimiento de defenderse del calor. Nos hemos contenido a duras penas.

Posteriormente, nos informamos, por persona enterada de lo que allí pasa, que seguramente la anciana acogida sería bastijada por lo que su allegada contestó (demasiado poco, por cierto), a la «buena madre».

Por casos parecidos han tenido recluidas a varias ancianas en habitaciones casi sin ventilación por largos períodos.

«Estudioso no puede ser base de imponer castigos a los asocionados. ¿Quién es una buena, por muy «buena madre» que sea, para exigirle en casa e imponer correctivos? ¿Cuándo se ha visto que a nadie se castigue por faltas cometidas por otros, si falta es llevar la manga por el codo?»

«¡Oh, la caridad y la moral cristiana!»

«¡Oh, la bondad decantada de las «hermanitas» y «madres» buenas y malas!»

«¡Hombre, mire usted! yo no alboro ningún castigo hacia estas «hermanitas» buenas. Pero sí digo que en mayo de 1931 pasó un año que no olvidaré más la persecución que sufrí a todas las vestidas de «hermanitas» con manga corta y posiblemente al aire.»

«Lo que es la portera del asilo... ¡Oh, la caridad y la moral cristiana!»

«Esta es una exclamación catártica del positivismo reaccionario, llevada hasta el frenesí por los hombres de espíritu lúgubre, que el ocultismo imperante del espíritu dogmatizador de todos las religiones mercantilizadas, y sus viles sacerdotales, en aquellos tiempos.

«Estaba en la época británica de los albores del Renacimiento y yo, como «hermano» de los señores, me vi rodeado de unos luminosos siglos que me enseñaron los sabios investigadores, a saborear el saber y a conocer cosas que estaban ocultas a los ojos de la masa popular.»

Pero las ligas del pensamiento—en la Ciencia, en la Filosofía y en las Letras—no llegaban al fondo del alma del pueblo, el cual continuaba sumido en la más acedia de los servilismos, y por ende en una ignorancia completa.

Los conocimientos arrancados a la Ciencia por los sabios pensadores, o eran perseguidos y entregados a las llamas después de impresos, junto con sus autores, o no traspasaban los umbrales de las Universidades, permaneciendo así desconocidas a las masas populares.

Hoy ocurre otro tanto. No hace mucho tiempo todavía, la primavera próxima pasada, celebró en Madrid una asamblea oficial de carácter cultural. A ella asistieron representantes de diversos países europeos, y se trató del «porvenir de la cultura». También asistieron, en calidad de invitados, Unamuno, Marañón, etc.

De dicha asamblea surgió la «salvación de los pueblos», pues aquellos señores, «representantes», como hemos dicho, de varios pueblos de Europa, concuerdaron por afirmar que «la cultura debe ser internacional».

Lamentablemente, aquellos señores no comprendían ni sentían la cultura en toda su real magnitud.

La cultura, para comprenderse y sentirse, verdaderamente se ha de amar; y no se ama la cultura si no se ama al pueblo productor y se lucha por él y con él.

Es en el seno del pueblo productor y viviendo con él, y luchando por él, como se labora por el «porvenir de la cultura», y no celebrando asambleas ni constituyendo institutos oficiales como «Acción Social Universitaria i Escolar de Catalunya», creados por el señor Ventura y Gasol, consejero de Cultura de la Generalidad. Esto, en fin de cuentas, no es otra cosa que un medio fácil de distraer el dinero recaudado por los impuestos, un ardido político y administrativo.

«Luz, más luz para el pueblo productor!»

OSCAR

Desmanes de la justicia histórica

La sentencia de Tarrasa está dictada contra la organización confederal

Continuando lo que en el artículo anterior dejamos apuntado, añadiremos hoy algunos pormenores de aspecto analítico sobre la cuestión que nos ocupa, cuestión que tiene para nosotros la máxima importancia, desde el punto de vista de establecer precedentes.

En el aspecto jurídico, ya han demostrado los letrados defensores de nuestros camaradas que el fiscal apoyó sus conclusiones sobre bases falsas; y partiendo de este punto, en el artículo anterior, nosotros intentábamos demostrar que si el tribunal sentenciara de una forma tan inhumana, lo hizo concaionado por el ambiente reinante en aquellos días; porque nosotros nos preguntamos: si no tenía pruebas palpables contra los presuntos delincuentes, ¿cómo podía, en justicia, condenarlos a la enormidad de años que les han impuesto?

¿Veinte años de presidio! Yo no sé si estos señores se habrán dado cuenta de lo que representan esta sentencia: veinte años privados de libertad, de las caricias de los hijos, de las compañeras, de las madres...

¿Veinte años! Toda una vida; entrar joven, salir viejo; dejar un hogar donde reinan la paz y la felicidad, para encontrarlo al final de veinte años de deshecho, de rotundamente aviciado; acaso los padres muertos, la compañera vieja, los hijos sin sostén ni amparo fraternal, sin que nadie los guíe en los senderos de la vida; toda esta perspectiva negra, de un porvenir ingrato, ¿no es para volverse loco?

Las lágrimas, las maldiciones, la indignación popular, ante la abominable sentencia, claman justicia, no misericordia; justicia a secas contra la iniquidad cometida.

El pueblo, este pueblo ingenio de siempre, este pueblo lleno de bondad; este pueblo sumiso a todas las humillaciones; este pueblo trabajador, que aun no le han salido callos en el corazón; este pueblo en el cual la República se enorgullece de tenerlo como base, clama desbordante este grito de justicia, y este pueblo, que en todo momento ha sabido aplicársela por su cuenta, a los encargados de hacerlo han hecho oídos de mercader a sus demandas, hoy como ayer no dejará de cumplir con el alto deber de so-

lidad que la C. N. T. le reclama en nombre de los que injustamente han sido condenados por unos hechos que realizaron los trabajadores de Tarrasa, obedeciendo los imperativos más elementales del instinto de amor fraternal.

Los militantes y los afiliados a la C. N. T. no pueden permitir que la represión que de una manera general sobre ella se desencadena, quede limitada a los procesados de Tarrasa.

Ni la opinión pública puede tolerar que los que dirigen sus actividades sobre una organización obrera, descansen sus odios contra unos hombres que, delincuentes o no, pertenecen a esta organización.

Nadie con sentido común puede tolerar que, como en este caso, en un proceso se condenen las "intenciones", despreciando las consecuencias de los "hechos"; nosotros, y con nosotros los que en el sentido general sientan ansias de liberación, como podemos aceptar como lógico que se persigan las ideas que señalan horizontes más lejanos que los que la República puede abarcar; y esto es solamente lo que se destaca de las consecuencias de este proceso, que nadie que no esté influenciado por la fobia esparcida por los políticos gubernamentales contra la C. N. T. puede dejar de considerarlo como una cosa anormal.

Si los gobernantes, si los políticos de diversos matices creen que deben hacer una cruzada contra los anarquistas y contra la organización confederal, que la hagan y que se atengan a las consecuencias, que por nuestra parte aceptamos toda la responsabilidad que esta guerra social representa; pero por este mismo sentido de la responsabilidad no toleraremos que se cometa la injusticia de descargarse la "rabia socialista" contra unos inocentes, que todo lo más que han hecho ha sido ver con alegría la protesta colectiva de un pueblo noble, contra unas medidas y unos procedimientos que, si la Monarquía los hubiese puesto en práctica, los mismos que hoy los alientan hubieran sido los primeros en protestarlos.

¿Será posible que el poder insensible de tal forma a los hombres?

J. Juan Doménech.

Desde Mataró

Las hazañas de los «bomberos»

Los días 13 y 14 del corriente los vanidosos y despreciosos individuos que trabajan jesuiticamente para fomentar la desunión en el seno de la gloriosa Confederación Nacional del Trabajo han celebrado un pleno en Mataró, con el fin de aumentar los esfuerzos de destrucción de la organización confederal.

Y hoy, lunes, a última hora de la tarde, cuando ya no había posibilidades de tiempo para que la organización pudiera prepararse documentalmente para desbaratar sus columnas, avisan por medio de convocatorias a los trabajadores de Mataró que por la noche se celebraba un mitin de clausura.

Fuimos al mitin, y cuál no sería nuestra sorpresa al empezar el acto el presidente, que era Mascarell, al decir que, habiendo por parte de ciertos elementos el propósito de perturbar el acto, ellos tenían tomadas todas las "medidas" para hacer abortar este propósito.

El presidente cedió la palabra a un tal Prat, del Transporte de Manresa, quien saludó al proletariado de Mataró en nombre de la Federación Local de Manresa (no sabemos qué Federación Local debe ser ésta), y cuando todos estamos más que convencidos de las causas fundamentales que han creado la escisión, que no son otras que el desprecio personal de unos individuos que no pueden admitir que se les señoree de su reinado de líderes, árbitros y amos de los trabajadores, nos sale el tal Prat diciendo: "Todo lo que tiende a encumbrar nombres en las organizaciones obreras es un peligro fascista." Verdad, amigo, verdad; por eso precisamente la Confederación Nacional del Trabajo no quiere líderes que manden.

Defina a continuación lo que años quieren, que es un sindicalismo cooperativista.

Habla después el ex extremista Robusté, que representa el "Sindicato de Oficios Varios de Barcelona". Su discurso, si es que así puede llamarse, fué un cúmulo de baba lanzada contra los militantes del anarquismo,

en el cual deja entrever que el Estado serán los Sindicatos.

Ya tenemos, pues, el Estado sindicalista, en nombre del cual se podrá masacrar y destruir a los que no piensen como ellos. Ya vemos a Pestaña estadista mayor y a Peiró algo así como ministro de Gobernación.

Dentro del local en que se celebró el mitin hay varios compañeros que por curiosidad e instinto de crítica han acudido a él, desligados completamente de toda pasión, y la prueba de ello es el estar uno en un lado, otro en otro, dos más allá, alguno con su compañera y tal espasmo por el local; son vigilados y rodeados poco a poco por los "bomberos-escamotos". Dos compañeros que están juntos se dicen unas palabras de crítica sobre lo que está diciendo el orador, y seguidamente un individuo le salta desatadamente que se calle, en son de provocación. El compañero, que no es ninguna estatua, le contesta textualmente: "A usted no le digo nada", y esto es suficiente para descargar sobre dicho compañero una lluvia de puñetazos.

Como es natural, en presencia de tal salvajada, algunos de los compañeros que por allí hay, sintiendo el instinto de solidaridad, salen en defensa del tan injustamente maltratado, y es entonces cuando se ven cosas monstruosas, propias de esa gente.

Chulos forasteros, que actúan canallescamente, van preguntando quién es de la F. A. I., y el que tiene la candidez de decirles que si por toda respuesta recibe una de puñetazos y golpes de todas clases; se deja paso al compañero que va con marcada intención de separar de las manos a los contendientes y, una vez en medio, le saltan encima como tigre que se disputan la presa; salen a relucir los cuchillos, "arma de chulos"; un compañero que acaba de entrar, y que lleva una herida en la cara, hecha en el trabajo, es maltratado y pegado sin ninguna consideración; un trabajador que lleva a su hijo de la mano para sacarlo del peligro, también es maltratado. Se ha perdido la no-

ción de los seres humanos para proceder como bestias. Pero si fuésemos a analizar todo lo que pasó, ocuparíamos todo el diario. Merece citarse que a los primeros trompasos la Guardia civil tomó militarmente las Ramblas y las puertas del local, no sabemos si llamada por los "treintistas" o por quién; pero aquello que al empezar el acto tenían todas las medidas tomadas es tan contundente, que no sabemos qué pensar. Se reanuda el acto en contra de la voluntad del delegado de la autoridad.

Fornells tiene la desfachatez de afirmar que la C. N. T. cuenta tan sólo con 50.000 afiliados. Pestaña dice que los anarquistas son unos contrarrevolucionarios y que la organización está regida por una secta de irresponsables. Censura que el órga-

no de los trabajadores SOLIDARIDAD OBRERA se entretenga desenmascarando a los políticos y enseñar, por tanto, al pueblo a abominar de la política. ¡Claro! ¿Cómo va a gustarle al angelito que digan mal de la política!

Y así llegamos a otra de las astucias de los "bomberos" concediendo que haga uso de la palabra el compañero Leal, el cual demuestra de una manera clara y concreta el proceder poco sincero y de desunión que emplean los "bomberos", así como la verdad de los hechos antes de la escisión.

Contesta Peiró, que ya estaba designado con anterioridad para ello (pues alegando encontrarse enfermo no tomó parte en el mitin y así poder dirigir desde abajo a los "escamotos-bomberos" y poder después contestar

al contraventor que hablara), no desahuciendo nada de lo dicho por el compañero Leal. Para afirmar una serie de embustes, como el de que los manifestos de la F. A. I. eran pagados por la C. N. T. y que el Comité Pro Presos de la C. N. T. sólo atiende a los que pertenecen a la F. A. I., y también sacando en conclusión de lo que nosotros tan convencidos estamos; que la causa de la escisión no es otra que el desprecio de unos ex "líderes" que oponen sus bajas pasiones personales al interés de la colectividad.

Este es el resumen del mitin de clausura de los Sindicatos de la oposición de la C. N. T.

Francisco Oller Jubany, Santiago Campos, Ramón Espurch y Luis Cerdá.

¡ALERTA, FERROVIARIOS!

La mentira por norma...

¿Será posible que una organización tan "responsable" como el Sindicato Nacional Ferroviario utilice la mentira para querer acreditar la eficacia de dominio público su fracaso?

¿No comprende esa organización "responsable" que con esos procedimientos perjudiciales, más que beneficiar, a sus mismos organismos? Y lo más lamentable del caso es que dirigentes tan "capacitados" y tan "profesionales" como Trifón Gómez, Blesa, Gofí, etc., etc., den el visto bueno a estas normas tan contraproducentes.

Ignoramos quién es el autor de un sueltecito que en el órgano socialista se inserta el día 8 del mes actual con el epígrafe "La eficacia de los Jurados Mixtos", y no pudiendo contestar más que a la Redacción, porque no se ha atrevido a dar la cara que lo escribe, le haremos unas aclaraciones de los hechos, para ver si es capaz el "anónimo" de contravenirlos.

No queremos remover el hecho magnífico de los fogoneros de Sevilla, porque ante el personal ferroviario y la opinión pública quedó demostrada su gestación; pero de esto—que es absolutamente de su exclusividad—a querer adjudicar al Jurado Mixto su resolución, no podemos, en bien de la clase, silenciarlo.

El motivo del plante en Sevilla por los fogoneros de aquel Depósito fué exclusivamente por el hecho de que, a causa de no hacerles caso ni Empresa, ni director general de Ferrocarriles y Tranvías, ni Comisario del Estado, ni Consejo Superior Ferroviario, a quienes acudieron en Comisión, al objeto de inhibirlos de la limpieza de la caja de humos en las máquinas 1700 y apurar todos los procedimientos de trámite, acordaron en reunión de fogoneros, y por unanimidad, negarse a esa limpieza, motivo por el cual tuvieron que soportar castigos por multas impuestas y aperebimientos de baja.

Ellos por sí mismos han logrado, a costa de encarcelamientos, coacciones y represalias, la rehabilitación del compañero suspendido de empleo y sueldo (motivo principal del plante), la libertad de los encarcelados y la supresión de la limpieza de cajas de humos.

Un movimiento—ilegal, desgraciadamente—por el que pretendían dejar de realizar unos trabajos que hasta la fecha habían venido efectuando", dice el sueltecito, sin dejar de reconocer que tenían razón; pero había que convenir que el movimiento estaba mal planteado, porque quien resultaba perjudicado era el usuario del ferrocarril.

Y el compañero que quedaba en la calle, ¿quién dió motivo a que estos compañeros se negasen a hacer esta limpieza? La "eficacia" de los Jurados Mixtos. ¿Quién libertó a los detenidos? Los Jurados Mixtos, que actuaron con verdadera "eficacia". Y quien, por fin, logró la rehabilitación del compañero suspendido y la inhibición de la limpieza de caja de humos? ¡Ah, sí! La "eficacia" de los Jurados Mixtos, que dan lugar a que por medio de la "acción directa" se resuelva el asunto.

La actitud adoptada por los fogoneros—dice otro párrafo—, negándose a prestar servicio, pudo haberles acarreado serios contratiempos. Porque, en definitiva, a pesar de su actitud, el pleito había de ser fallado por el Jurado Mixto. Equivocados por propagandas demagógicas, realizadas por elementos irresponsables, los fogoneros de Sevilla se lanzaron a un movimiento ilegal (¡oh, la legalidad!), del que hubieran salido mal parados de no intervenir a tiempo los representantes del S. N. F. en el Jurado Mixto, consiguiendo, con su intervención decidida y entusiasta, que la solución dada al pleito fuera favorable a los trabajadores reclamantes.

No cabe mayor mentira en la consignación del párrafo que antecede. Dígame, si no, el señor Sánchez Suárez, emisario del gobernador, que en una reunión celebrada en la Alameda de Hércules (estaban clausurados los Centros) por los compañeros, para tomar acuerdos, se presentó este señor, quien prometió

arreglar el asunto en 24 horas, siempre que se reintegrasen al trabajo; que se rechazó esta oferta y se acordó el plazo, no estando conformes los compañeros; que reclamó dicho señor al fogonero Díaz Merlo, que era el despedido, para que en unión de otros dos de la reunión gestionasen la solución. Que la mayor parte de los reunidos, hasta el número de 27, fueron detenidos segundos después de desaparecer la Comisión antedicha, y que más tarde se presentaron en la Comisaría el señor Sánchez Suárez y los tres compañeros de Comisión, mostrando a los compañeros detenidos la fórmula siguiente: READMISION DEL FOGONERO DIAZ MERLO, LIBERTAD INMEDIATA DE LOS PRESOS Y UN PLAZO DE OCHO DIAS PARA SOLUCIONAR LA NO LIMPIEZA DE AJAS DE HUMOS DE LAS 1700, SIEMPRE QUE DURANTE ESTOS DIAS SE COMPROMETAN A LIMPIAR TODAS.

Que hubo discrepancias y que tuvo que someterse a votación dicha fórmula, aprobándose por 19 votos contra 13. Que a las 7:30 de la mañana siguiente se da suelta a los detenidos en la Comisaría, pero los fogoneros que pasaron a la cárcel no estaban libertados. Que el tren obrero reclama y los trenes que estaban para salir se sujetan hasta que aparecen en el andén los nueve compañeros. Que Sánchez Suárez, "ahí" presente, los conmina para que depongan su actitud porque ya están en libertad, no accediendo el personal hasta que, por fin, aparecen algunos de los detenidos, que lo afirman, y es entonces cuando salen los trenes en medio del mayor entusiasmo, que también comparten los usuarios del ferrocarril, que aplauden la actitud de los dignos compañeros.

¿Qué denominación tiene este hecho? Con permiso de todos los Jurados Mixtos de España, esto es ACCION DIRECTA.

¿Dónde está la actitud decidida, y entusiasta de los Jurados Mixtos? ¿O es, acaso, vocal de dicho Jurado Mixto el señor Sánchez Suárez?

No hay que mentir. Hay que demostrar con hechos la carencia de eficacia, como podría demostrar el Comité Nacional y el de la Sección M. Z. A., de la Federación de la Industria Ferroviaria, su intervención en las gestiones realizadas en Madrid inmediatamente de tener conocimiento de los hechos, y orga-

nizando la solidaridad moral del resto de los Depósitos, en caso necesario, para que aquellos compañeros no quedasen desamparados.

Y es después, cuando para autobombearse actúa de "hombre bueno" el eficaz organismo oficial, acordando lo siguiente:

FALLO DEL JURADO MIXTO SOBRE LIMPIEZA DE CAJA DE HUMOS

En virtud de los acuerdos, la carga de carbón que lleven no excederá de 8.000 kilos, y la que gravite sobre el primer carro será de 6.000 kilos. Respecto a las asignaciones pedidas por el personal de conducción de máquinas, comenzarán a regir el día 26 de este mes, y para lo cual al fogonero se le darán las mismas cantidades que anteriormente por ahorro de combustible. La Compañía de M. Z. A. dará las oportunas órdenes a los depósitos de Sevilla y Madrid para que los fogoneros sean relevados cuando por causas de retraso en el servicio, u otras ajenas a su voluntad, permanezcan en sus máquinas, transcurrida la hora y media que fijan los turnos para estacionar las máquinas en los Depósitos, en lugar de abonar las horas extraordinarias que perciben actualmente.

En caso de repetirse los retrasos, con carácter de cierta permanencia se modificarán los itinerarios, para asegurar los descansos reglamentarios prescritos en los turnos entre dos servicios.

En Madrid y Sevilla, y para las máquinas 1700, quedarán los fogoneros relevados de la limpieza de las cajas de humos y se harán en esos Depósitos de máquinas por los agentes que designe la Compañía. En lo referente a acrecer el carbón para consumo del hogar, esta labor se la acordado que la hagan los fogoneros. Respecto a las sanciones, se acordó que sólo se imponga amonestación a los agentes que se negaron a limpiar la caja de humos sin reincidir. Amonestación con apercibimiento de suspensión de un día a los reincidentes una vez, y suspensión de un día a los reincidentes más de una vez. Los descuentos que ya tienen hechos en nómina por multas impuestas, y que deben reintegrarse en virtud de lo anterior, lo será en la próxima nómina.

Diá 4 de agosto de 1933. No queremos hacer comentario del rimbombante fallo. Preferimos que lo hagan los compañeros; pero es conveniente, además, para su comparación, la lectura del suelto a que nos referimos, haciendo este llamamiento principalmente a los compañeros de Sevilla, por si lo ignoran.

Nosotros no tendremos esa "responsabilidad" de que tanto blasonan los responsables (algun día les demostraremos más claramente lo contrario); no tendremos la "inteligencia" de ese cuartel general consciente; pero sí podemos hacer gala de nuestra profesión y honradez (alguno puede que no), que, por tal, condenamos la mentira, porque consideramos que nunca lleva fines prácticos aparte del hecho repulsivo. Por eso actuamos libremente; nuestras humildes Secretarías funcionan a la vista de todos los compañeros; nuestras asambleas no son secretas, como no son secretos nuestros congresos; nuestra organización atiende a todos los compañeros que honradamente acuden a ella, y todo, absolutamente todo cuanto hacemos lo realizamos sin el menor atisbo de tapujo.

Y esto era lo que queríamos aclarar, para que sepa la masa ferroviaria y la opinión pública que el motivo del gallardo movimiento sevillano ha sido provocado por Empresa y organismos oficiales, no queriendo otra ni una ni otra vez a aquellos compañeros que no cometieron más delito que el de hacer una petición humana y justa.

Por el Comité de Sección Madrid, Saragosa y Alicante,

El Secretario, R. Romero

Madrid, 12 agosto 1933.

Un festival

Gran festival para mañana, día 19, a las nueve y media de la noche, en el local del Ateneo Republicano Federal del Distrito VII, Plaza del Centro, calle Condes de Benloch (esquina a París), a beneficio de la Escuela Racionalista de dicha Agrupación, bajo el siguiente programa:

- 1.º El cuadro escénico de la Agrupación "Humanidad" representará el sainete "El asistente del coronel".
- 2.º El gran drama del camarada José Pérez (Collado), dividido en dos actos y tres cuadros, "El despertar del campesino".

Repercutiendo

El conflicto de la Fábrica Española de Azul Ultramar (casa Nubiola)

Hace muy pocos días he leído un llamamiento a los compañeros de las fábricas de colorantes para que intensifiquen el boicot al azul de la casa Nubiola. Me interesa manifestar que todos los que amamos a la organización confederal debemos prestar solidaridad a los compañeros en lucha contra el burgués Nubiola, que, a juzgar por los procedimientos que ha puesto en práctica para solucionar este conflicto, debe ser un tipo de pronóstico.

Contra estas alimañas hemos de luchar los trabajadores fuertemente unidos por los lazos de la solidaridad. Y los que por la especialidad de nuestro trabajo nos hallamos en condiciones de ayudar a estos compañeros, hemos de hacerlo sin regatos.

Protesta de una presa social

Ayer recibí la noticia de que habiendo pedido mi abogado mi libertad provisional por el proceso que se sigue en contra mía por tenencia ilícita de un arma inservible, y por lo cual me piden la pena de un año y un día, fué acogida la petición de mi defensor con una rotunda negativa del juez que instruye mi proceso, alegando no poder darme la libertad porque yo profesaba ideas socialistas.

Esta nueva arbitrariedad me sugiere la idea de preguntar al señor juez si el ser sindicalista es un crimen.

Si es una falta grave pensar en una sociedad más equitativa y más justa y humana que la actual, donde a los gritos de los hambrientos obreros se les contesta con la metralleta y con el plomo de los fusiles.

Si es una falta grave pensar en una sociedad donde no ocurran los horribles y criminales casos de Casas Viejas, Pasajes y Arnedo, donde por el solo hecho de pedir pan para sus hijos hambrientos se fusila a obreros sin trabajo y a niños inocentes.

No creo sea un crimen soñar con una sociedad donde no mueran de hambre tantos seres humanos, mientras se amontona y se pudre en los grandes almacenes todo aquello que es necesario para nuestra vida y que tanto trabajo costó a los obreros producirlo y elaborarlo.

No es una falta pensar en un porvenir mejor, donde terminen todos los sufrimientos del ser humano, donde terminen toda clase de injusticias, donde termine la explotación del hombre por el hombre, donde no haya quien coma sin trabajar y derroche el dinero en jergas vergonzosas mientras miles y millones de trabajadores honrados mueren de hambre en las más espantosas de las miserias.

Si el pensar de esta manera es una falta grave, castigadme, si os place: soy sindicalista.

Amanda Magán

Cárcel Provincial de Alicante.

EL PERIODISTA POLÍTICO

...Y el Periodista fué político. El Periodista mintió las ideas que le ordenaban. El Periodista aprendió a hablar como un convencido... Hasta aquel entonces "no conoció la vida latente de su periódico". Antes, en su libertad de escritor moralista, escribía gratis... Al Periodista le hicieron comprender que el que cobra no puede pensar libremente. Hicieronle jurar una bandera de moralidad con muchas manchas y remedios; diéronle una lupa negra para mirar a los de su partido y una lupa aumentadora para otear las falsedades del partido contrario. Mandáronle dejase su personalidad en el cajón de la mesa y se despojara de sueños y de ideales... Armado de tal suerte fué un "buen" periodista, que, pluma en ristre, dedicose a combatir a los manlandrines que no respetasen a su jefe y a embestir contra los foliones que no eran más que compañeros que merodeaban en la casa de enfrente.

¡La política!... El creyó de enemigos acérrimos, odios implacables que respondiesen a las palabras estampadas en el periódico; resistiese a creer que al llamado prevaricador y saltador de los tesoros nacionales podría dársele la mano públicamente demandando un favor. Y es que el Periodista—pobre hombre!—conservaba las locuras de los soñadores que no se acomodan a humanas bajezas.

Un viejo y bondadoso periodista, por el consultado, así le habló confidencialmente: —Desconoce usted el arte de ser periodista, mi querido amigo. Periodista es una pluma mecánica que se alquila. Una fábrica de ideas y de argumentos que ha de defender al que paga... Todo "buen" periodista ha de estar dispuesto a negar lo que afirmó el día anterior y a elevar un petulotina... Entre nosotros nada de odio. Cuando nos miramos desde la cabecera de nuestro periódico somos fieras que defendemos a zarpazos, caiga quien caiga, los intereses de la "idea" del "amo". Pero en la calle, en el arroyo, somos cachorros inofensivos que nos repartimos el pan ganado a zarpazos.

Cuide mucho lo que diga—continúa el viejo y bondadoso periodista—. Escribe, pero con tiento de no dejar la mano al alcance de la justicia... Diga y repita viejos tópicos sin virtualidad; sostenga ideas vacías como la cabeza de nuestro jefe; hable del honor del aventurero y de la sabiduría del asno, pero sin poner en ello el alma. Al que habla y escribe sentidamente le

Solucionada la huelga del Ramo de la Construcción, entiendo que los compañeros pintores debemos tomar cartas en este conflicto, boicoteando el azul ultramar de la casa Nubiola. No podemos olvidar que, según lo manifestado por la Junta de Productos Químicos, este azul está fabricado por pistoleros y traidores, pertenecientes todos a la Federación Obrera Catalana.

¡Compañeros pintores! Ayudemos a los seleccionados de la casa Nubiola. Extendamos el boicot al azul ultramar que fabrican los traidores a nuestra causa. ¡Boicot a la Fábrica Española de Azul Ultramar! ¡Boicot al azul ultramar de la casa Nubiola!

Un pintor

¡No es una falta pensar en un porvenir mejor, donde terminen todos los sufrimientos del ser humano, donde terminen toda clase de injusticias, donde termine la explotación del hombre por el hombre, donde no haya quien coma sin trabajar y derroche el dinero en jergas vergonzosas mientras miles y millones de trabajadores honrados mueren de hambre en las más espantosas de las miserias.

Si el pensar de esta manera es una falta grave, castigadme, si os place: soy sindicalista.

Amanda Magán

Cárcel Provincial de Alicante.

EL PERIODISTA POLÍTICO

llaman cándido, y la candidez, en estos tiempos de República, es el más imperdonable de los pecados. Somos como las "cocoletas" de postín, que siempre tienen un amante pobre que goza a escondidas de los que pagan. Rameras somos, mi buen amigo, rameras que nos ofrecemos al sacrificio con todos nuestros sentimientos, con todo nuestro ser, con todas nuestras reverencias, pero que tenemos un amante oculto, un amante que en el santuario de la conciencia gimela, llora y se desespera al ver las piruetas que ha de presidir y tolerar... Si había poniendo algo de verdad en las peroratas, sus mismos compañeros le lanzarían a la cárcel... ¡No hablé claro!... ¡No hablé claro!... Si había sin mentir y cae en el lazo, sus compradores le llamarán torpe y le volverán las espaldas...

Pero el Periodista era soñador. Su causa, la causa que le daba pan, la causa defendida por sus compradores era buena para discursar en revoluciones ideales, a las que tan aficionado era el soñador. Disponía de un campo extenso para buscar flores que ofrecer a los humildes y a los oprimidos. Su acometividad vió ídolos que derribar y luces apagadas entre las multitudes que pedían teas incendiadoras... Tomó muy en serio su papel de redentor, olvidó los consejos del viejo y bondadoso periodista, olvidó que no escribía por cuenta propia; calose la celada de caballero del ideal, tomó su lanza y marchó a la lucha contra las caducas ideas que le habían de abrir las puertas de la cárcel... El Periodista escribió un artículo demoleedor, un artículo mordiente como la mostaza y varonil como un Hércules.

Y el Periodista vió su nombre en una orden de detención. Así le habló uno de los propietarios del periódico, un hombre egocéntrico y bilioso que siempre andaba oculto como las sandalias: —¿Es usted un torpe!... ¡Un infeliz!... ¡Nos ha comprometido el periódico!... ¿A quién se le ocurre, más que a usted, hablar mal de los gobernantes de la República?... ¿Queda usted despedido!...

Y el Periodista salió de aquella Redacción en que la verdad tenía el aspecto que le imponía quien la pagaba.

Antonio de Algodonales

AVISO

Se encarece al camarada Ricardo Peña que hoy, sin falta, pase por casa Molina.

NOTICIAS DE TODA ESPAÑA

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

COMUNICADOS DEL EXTERIOR

Esfige sin secreto

«Se mostró reservadísimo»

Hay a veces en el mundillo político frases que aparecen de vez en cuando...

No es equivocarse al adjudicar una importancia nula al figura de quien dice el periodista: «Se mostró reservadísimo».

Esas reservas ¿qué son? Nada; menos que nada: pretensión de secreto importante...

Un dirigente del partido crucificado en una cruz de cartón y en perpetuo éxtasis de café de notabilidades lugareñas...

«Qué dengue! Ni la coqueta más imbécil sabe adoptar posturas tan dramáticas: ni el embajador de la vieja escuela...

La damisela más incognente, la que no sabe nada de la vida ni del trabajo y por ello se cree un ser privilegiado...

El hombre más inútil, el más despreciable y el más cargado, no tiene la baja de ese político que sale de una reunión...

Y el ambiente se cruza de hombres «reservadísimos», de hombres que quieren pasar por herméticos...

Es hora de que por decoro acabe el periodismo prehistórico con el político que se mostró reservadísimo...

Los socialistas siempre comiendo

Madrid, 17. — Esta noche, se ha celebrado en La Huerta (Bombilla), la cena de la minoría socialista.

Asistieron los tres ministros y el presidente de la Cámara. No hubo discursos.

Largo Caballero quiere hacerse valer

Madrid, 17. — En un grupo en el que se encontraba el ministro del Trabajo...

«Pues no hay más que solucionar como hoy, a menos que se disuelva el Parlamento».

El diputado señor Comarís, que asistía a la reunión, dijo que no había peligro alguno en unas nuevas elecciones...

«Pues también debemos hacer valer los derechos, comentó el señor Largo Caballero».

Franchy Roca, satisfecho, y Lerroux, chirigotero

Madrid, 17. — El ministro de Industria y Comercio fué felicitado por los periodistas por haber sido regularizada la constitución de su Ministerio.

«Ahora, a hacer la reorganización, ¿no? — le dijeron».

«Sí, en efecto, hay que reorganizar aquello. Es una labor ardua, pues en aquel Ministerio hay que atender a multitud de problemas y todos importantes».

«¿Se cubrirán los cargos vacantes? — Aun no».

El ministro se mostraba satisfecho del apoyo que habían prestado al Gobierno sus correligionarios.

Madrid, 17. — Los periodistas interrogaron al jefe radical señor Lerroux, para que les diera su impresión sobre el debate de hoy, y evadió toda respuesta...

¡ ADIOS, GUADARRAMA !

Los gobernantes hacen de la cordillera una institución nacional como los toros

Madrid, 17. — La Diputación de Segovia ha dirigido una instancia al ministro de Obras Públicas...

PREPARATIVOS BELICOS

Marcelino Domingo escribió una serie de artículos titulados «Marruecos, sangría y robo»

Madrid, 17. — «La Voz», en su editorial de hoy, dice: «De Casablanca llegan telegramas dando cuenta de ciertos preparativos militares que han creído convenientes las autoridades españolas...»

Según esta referencia, que no ha tenido confirmación oficial, el cañonero «Canalejas» llevará a Cabo Juby material de guerra y tropas para reforzar aquella guarnición...

De origen francés tenemos noticias que dicen que el gobernador del Sahara español ha llegado a Ifni, donde ha establecido una oficina guarnecida por cuarenta soldados indígenas...

Enterrados los trabajadores del terrible accidente, paralizaron inmediatamente los trabajos. Los mineros acordaron por unanimidad publicar un manifiesto especificando las causas de la muerte...

En el mismo emplazan a las autoridades por conocer las condiciones desastrosas en que trabajan los mineros desde hace mucho tiempo. Una vez va el manifiesto compuesto e impreso, el dueño de la imprenta se negó a entregarlo a los trabajadores...

Madrid, 17. — En el teatro de la Casa del Pueblo continuó la asamblea de la agrupación socialista madrileña.

Se concedió autorización al presidente de la agrupación para constituir un grupo deportivo, del que podrán formar parte las mujeres.

Por varios afiliados se presentó una proposición, que dice así: «Prohibir terminantemente que ningún afiliado manifieste en actos públicos o en la Prensa, —propia o extraña— su opinión adversa a los acuerdos de la agrupación».

Esta proposición fué aprobada por mayoría de votos.

TODO COMEDIA

El Gobierno gana el «quórum» tal como quería y querían las oposiciones

Madrid, 17. — Después de un torneo retórico en el que han intervenido principalmente Azafra y Martínez Barrios, el Gobierno ha obtenido mayoría por escasos votos para conseguir el «quórum» por las leyes discutidas últimamente.

Se interpreta la sesión como una farra más, pues los radicales han tenido frases de afecto para Azafra que jamás tuvieron los azafraístas mismos.

En un párrafo hinchado dijo Azafra que no se iría jamás a no ser por un empujón del Parlamento.

Madrid, 17. — El ministro de Estado dijo a los periodistas: El Gobierno ruso ha pedido el placet para el nombramiento de embajador en España a favor del señor Lunatchevski...

San Sebastián, 17. — Hoy se celebra el tercer aniversario del puto de San Sebastián. Con este motivo se ha hecho fiesta en las oficinas públicas...

UN ATROPELLO

Las desgracias ocurren porque existen billetes

Bilbao, 17. — Cuando el público se disponía ayer a última hora de la noche, a regresar de la rotería, por la gran aglomeración de público, se formó una cola para tomar los billetes del autobús.

Al intentar atravesar la calle una camioneta propiedad de don Lorenzo Orozco, se precipitó sobre la muchedumbre, atropellando a Filomena Ortiz y a su hijo Andrés Ibarburu de cinco años.

Los dos recibieron graves heridas.

Tercer aniversario de un pacto que nadie sabe lo que es

San Sebastián, 17. — Hoy se celebra el tercer aniversario del pacto de San Sebastián. Con este motivo se ha hecho fiesta en las oficinas públicas...

Desconocemos lo que pueda ocurrir; sólo sabemos que la indignación del pueblo es grande por la actitud tomada por la Empresa y autoridades.

De lo que pueda ocurrir en Cardona, declinamos la responsabilidad en las autoridades locales, ya que parece que es premeditada la continuada represión sobre la C. N. T.

Mañana, amplifiquemos nuestra información. — Corresponsal.

señor Sevilla le replicó que no tenía por qué darle explicaciones. Entonces él, considerándose con igual derecho que el gobernador a tener dignidad, le contestó que tampoco él tenía por qué admitirlas y colgó el aparato.

Esta es la insolencia en que se apoya la sanción gubernativa.

Los comunistas quieren especular con Casas Viejas

Cádiz, 17. — Los abogados señores Rabontín y Castrillo, se han ofrecido para defender hasta diez procesados de los encarcelados por los sucesos de Casas Viejas, en el caso de que no dispongan de medios para nombrar otros.

Expoliaciones

¿Qué alboroto es éste? Ya nos han dicho los ministros, y sobre todo el de Agricultura, que por fin la explotación de aristócratas es un hecho consumado.

«El Socialista», en uno de sus incisos, insinúa que a no ser por el colono o apañador puesto por ellos y los propietarios a la Reforma Agraria — se refiere a la explotación de los comprometidos en el complot monárquico, que no recordará surgió al terminar el debate de la Reforma Agraria — ésta hubiera resultado mediocre.

«Mediocre? ¿Qué delito de grandezas? Si el Gobierno expolia cortijos sin indemnización, es porque se quiere ahora que produzcan más, destinándolos a que los agricultores trabajen a marchas forzadas y paguen al Estado una renta y una contribución exorbitante».

El Estado no puede ordenar la economía agrícola ni nada.

La afición a la suntuosidad, a los tapices y a las estatuas que eran antes de la aristocracia, constituye el sueño de los nuevos mesocraatas. En el presupuesto quedará enlazados religiosos y laicos con un imperdible. En época electoral, lo que se quiere es

La economía dirigida

Azúcar, seda y algodón

La caída de Machado está poniendo en tensión la lucha por la venta del azúcar. La economía cubana depende, como se sabe, del azúcar, y las deudas del Estado cubano de que pueda exportarse el rico producto de la caña.

Es un error creer que el azúcar constituye un lujo o una golosina. Constituye un lujo porque es caro en España, por ejemplo, ya que se produce caro cuando es procedente de remolacha en terrenos que darían mucho más rendimiento y con menos esfuerzo dedicados a fruta.

En vez de equilibrarse con una economía solidaria las necesidades de zonas apartadas, la economía dirigida, la economía arancelaria arruina a productores remolacheros y cañeros y los pone al margen de sus propios productos no abaratando estos — y sólo relativamente — mas que como reclamo para movilizar el mercado y aprovecharse en momento propicio de las demandas.

El Estado norteamericano va a indemnizar con ciento diez millones de dólares a los patronos de cultivo de algodón. Esto equivale en los Estados Unidos a la protección arancelaria del Estado a los patronos azucareros de España sin beneficio apreciable para el consumidor útil.

También el algodón entra en la órbita de la economía dirigida, que puede elevar los saldos en América pero altera la capacidad adquisitiva del dólar, rebajándola y haciendo que la cuantía numérica del salario sea ínfima.

En el Japón el Estado también va a controlar más estrechamente la producción sedera. En tres años se derramarán sobre los patronos de aquella industria tres millones de yenas, equivalentes a unos siete millones y medio de pesetas. Otro caso de economía dirigida: la eterna subvención al mundo parasitario, el estancamiento de la industria y la afirmación de nacionalismo económico con fronteras aduaneras más separatistas que la Gran Muralla de China.

Diez años empleados en hacer estadísticas

París, 17. — Un paciente estadístico acaba de declarar que el número total de especies animales que pueblan el globo es de cuatrocientos mil.

Según él, hay doscientas ochenta mil especies de insectos, de entre ellos, veinte mil pertenecientes a la raza del escarabajo cincuenta mil a la de la mariposa, y diez mil a la de la mosca.

Los peces vienen en segundo término, con doce mil especies. A continuación los pájaros y los moluscos, con diez mil especies cada uno.

Los reptiles, con dos mil quinientos; los mamíferos, con dos mil; los anfibios, con mil quinientos, y los amfibios, con mil quinientos.

Esta estadística ha exigido del autor diez años de paciente labor.

Por lo que se refiere a los vegetales, ninguna estadística moderna existe.

En 1750, Linné, contaba seis mil especies de vegetales.

Actualmente, los botánicos estiman que hay de cuatrocientas a quinientas mil.

Una revolución cada siglo

Berlín, 17. — El curioso reloj astronómico del Castillo Imperial, que data de 1791, y que fué destruido a bayonetas durante la revolución de 1813, no siendo hasta ahora más que un objeto de museo, acaba de ser reparado y volverá a ser la admiración de los berlineses.

Este reloj dispone de un dispositivo especial, en virtud del cual el sol aparece cada día al salir el astro, y desaparece en el crepúsculo vespertino.

Además, sus campanas cesan de sonar automáticamente desde las nueve de la noche hasta las seis de la mañana.

Una de las ruedas del reloj efectúa una revolución cada siglo, y otra la efectúa cada cuatro siglos.

A comerciar y a explotar

Tokio, 17. — Según un despacho oficial recibido de la embajada del Japón en Moscú, en el Ministerio de Negocios Extranjeros, el comisario adjunto soviético en el Departamento de Estado, se ha dirigido al embajador japonés, pidiéndole que el Japón envíe a Rusia una misión comercial.

LO QUE DICE Y LO QUE CALLA LA PRENSA

Contra la salud

Leemos en una nota suscrita por técnicos de Sanidad: «La inmensa mayoría de mejilloneros que consume Barcelona proceden de los viveros del Puerto y ya se sabe que éste se halla contaminado permanentemente por los desechos inmediatos de la urbe; para los mejilloneros de tal procedencia no hay otra solución que hacer desaparecer los criaderos; para los que no proceden de nuestro puerto, hay que afirmar que cuantitativamente no tienen importancia, y como se producen en mar libre, se supone sanos, esto es, sin peligro de contaminación, tal como sucede con las almejas, que según dictamen reciente del Laboratorio no están infectadas, y ya es sabido que estas almejas proceden del mar libre».

Una autoridad declara sin remordamiento que las aguas del puerto «se hallan contaminadas por los desechos inmediatos de la urbe», y añade con la misma tranquilidad que «no hay otra solución que hacer desaparecer los criaderos». ¿Cómo van a desaparecer si se establecieron como un negocio? Si en nombre de la salud pública no puede hacer la Sanidad que desaparezca el foco de inmundicia del puerto y los criaderos de mejilloneros venenosos, ¿qué diablos es la Sanidad? ¿De qué sirven los técnicos si en

su especialidad no tienen autonomía más que para decir frases como las copiadas que deberían hacer caer la cara al que las escribe? Pero el que las escribe es un burócrata, no un sanitario. La política lo convierte todo en sentina: el puerto, los mejilloneros y hasta la Sanidad.

La enseñanza

Hay unos centenares de españoles aparentemente preocupados ahora con el cambio de enseñanza y la creación de centros buenos en sustitución de las escuelas religiosas. El problema se plantea siempre con empaque sectario, tanto por parte de las conculas como del gorro frigio. En realidad no se sienta el problema. Fácil será demostrarlo.

El Estado no ha sustituido nada, porque el Estado no puede penetrar en la voluntad de los españoles para que sean rubios si son morenos o para que sean morenos si son rubios. No queremos exceptuar siquiera la química capilar porque es un caso de prestidigitación y apariencia. El Estado laico no prohíbe a un padre católico que lleve su hijo a un colegio católico regentado por seglares. ¿A qué tantos apasientos por parte de los militantes del catolicismo? Si clérigos y frailes dirigen establecimientos de enseñanza, los mismos dirigidos igual, con la pequeña diferencia de que se han despredi-

do de la sotana o han llamado a clérigos de levita.

El Estado, que atendía muy mal un instituto de segunda enseñanza en cada provincia, atenderá peor triple o cuadruple número de establecimientos. Estos quedarán, en su mayor parte, servidos por clérigos echadizos, seglares ensotanados por dentro y jesuitas. El Estado se encontrará con requerimientos de cavernícolas socialistas y cavernícolas laicos en los institutos con cátedras ganadas por oposición, cátedras en general puramente burocráticas, cuya finalidad es fomentar la vanidad.

Si por término medio salían treinta bachilleres de cada provincia, saldrán ahora cien o ciento veinte. Cuando era ministro de Instrucción Pública Fernando de los Ríos, confesó que urgía contener la prisa que se observa en la clase media de estudiar carreras. ¿Cómo se proyecta este propósito con el proyecto, realizado ya casi totalmente, de triplicar o cuadruplicar los institutos que son viveros universitarios?

La enseñanza no interesa ni importa; lo que importa es escapar el presupuesto pasando antes por las aulas universitarias de tránsito y ser un región de la lista civil de la clase media, que es el presupuesto, según Maurá. Si el padre laico tiene todos los colegios laicos que quiera a su disposición y el católico todos los colegios católicos que se le antojen, ¿a qué esa ridícula batalla? ¿a qué esas frases guerreras y actitudes destempladas que llenan las páginas de la Prensa laica y no laica?

¿No será que la Iglesia y el Estado ven sus posiciones en una depresión absoluta y hacen esfuerzos para que se note su presencia repitiendo que tienen muchos enemigos y extremando el alarde defensivo como una experiencia mortecina de la vida que les va faltando? Las cupletistas recurren a pretextos parecidos. Cuando las arrugas y la voz cascada delatan los años a despecho de aceites y cremas, ¿creéis que se retira la cupletista? Al contrario. Lo que hace es falsificar una temporada lo más larga posible. A la Iglesia se le acaba la lozanía y va decayendo rápidamente, sobre todo donde no hay anticlericales de vida y muerte canónica que ayudan a desarrollar por oposición la peste religiosa como el refrigerante convierte el calor acuoso en líquido fresco.

Azaña y su equipo de anticlericales no son anticlericales, hacen ver a cuatro papanatas que gobiernan en laico, están de rodillas ante el nuncio y dejan las cosas más en favor de la Iglesia que en tiempo de Alfonso, porque según la vigente ley de Congregaciones toda orden puede establecerse en España sin más que pedirlo; además, dan el placet para entornos carnavalescos y procesiones, imponiendo las fiestas de todos los centros oficiales laicos de acuerdo con el rito católico.

La enseñanza en España, si no llevara a gozar del próximo presupuesto, no existiría para la clase mesocraata. En el presupuesto quedaría enlazados religiosos y laicos con un imperdible. En época electoral, lo que se quiere es

cazar votantes con el anzuelo de los escolares. Si hay escolares de padres religiosos que no disponen ahora de maestros religiosos es porque los maestros religiosos no saben organizarse; si hay escolares de procedencia laica que no tienen maestros laicos es porque éstos no saben organizarse. Y todo lo demás son cuentos.

Expoliaciones

¿Qué alboroto es éste? Ya nos han dicho los ministros, y sobre todo el de Agricultura, que por fin la explotación de aristócratas es un hecho consumado.

«El Socialista», en uno de sus incisos, insinúa que a no ser por el colono o apañador puesto por ellos y los propietarios a la Reforma Agraria — se refiere a la explotación de los comprometidos en el complot monárquico, que no recordará surgió al terminar el debate de la Reforma Agraria — ésta hubiera resultado mediocre.

«Mediocre? ¿Qué delito de grandezas? Si el Gobierno expolia cortijos sin indemnización, es porque se quiere ahora que produzcan más, destinándolos a que los agricultores trabajen a marchas forzadas y paguen al Estado una renta y una contribución exorbitante».

El Estado no puede ordenar la economía agrícola ni nada.

La afición a la suntuosidad, a los tapices y a las estatuas que eran antes de la aristocracia, constituye el sueño de los nuevos mesocraatas. En el presupuesto quedará enlazados religiosos y laicos con un imperdible. En época electoral, lo que se quiere es

naba como burócrata ocioso de la Monarquía lo que gana un montador ocupado y competente.

Azaña y su equipo expropiaron las mansiones de la realeza para vivir en ellas y rodearse como advenedizos engrtidos y niños prodigios de lo que les dio la Niña graciosamente, esa Niña que ha sido para ellos una verdadera repartidora, una nodriza inagotable.

La usura

Se rumorea que un diputado va a explicar la consabida interpelación sobre la usura.

La usura de que hablará el diputado es la clásica del prestamista. ¿Por qué no habla también de la usura del Estado, mucho más vampiro que los prestamistas, que no da nada y lo toma todo? El Estado grava a los productores las mercancías, los campos, el trabajo, los instrumentos de producción, la luz y hasta el aliento.

Supongamos — y ya es suponer — un salario normal de cien pesetas semanales. En un mes diez pesetas en el mismo tiempo para la familia a cargo del titular del trabajo. Diez pesetas de pan compradas en la ciudad suponen una prestidigitación del Estado que puede detallarse así: Por contribución rústica o cuota del suelo que produce el cereal, seis céntimos para el Estado; por contribución industrial del molino o fábrica que interviene en la moliura, tres céntimos para el Estado; por recaudación de contribución y consumo — burocracia — contando agos-

tes ejecutivos, recaudadores de plazo corriente, censo de contribuyentes, alquilones para los embargos, depositarios, recargos, cerrajerías para abrir las puertas violentamente, etc., nueve céntimos; por el aumento de precio producido automáticamente por la protección arancelaria que no permite comprar el producto más barato, seis céntimos, igual que lo que importa la contribución; por impuesto que grava el transporte, diecinueve céntimos.

El Estado cobra del pan de una semana cuarenta y tres céntimos; es decir, cobraba eso hace cinco años; hoy cobra triple, o sea una peseta veintinueve céntimos semanales, que los patronos de las distintas industrias y explotaciones entregan a los recaudadores del Estado, encareciendo por ello el cereal desde que se siempre hasta que se come, convertido en pan después de las sucesivas manipulaciones y cargando los impuestos todos al productor.

Si éste, de cada diez pesetas paga 1'29 al Estado, cada semana pesetas paga 1'29 al Estado, cada semana la familia productora resultará que el Estado, sin poner nada, ni el agua, ni el esfuerzo, nada en absoluto, cobra el 12'90 por 100 del ingreso semanal, o sea 67'08 al año. El gasto total por anualidad es de doscientas veinte pesetas. El Estado cobra al productor 67'08 pesetas al año por impuestos y trata, sin prestar, de perseguir a un usurero que cobre más de 40 pesetas prestando 500. El Estado es guía, ejemplo y estímulo de usureros, es el usurero y el gaudí por antonomasia.

DE LA REGION

Sabadell

LA OBRA DE LOS TRAI-
DOS

Constantemente corre una especie de voz-aullido por las fábricas de esta localidad, que patetiza de una manera "grávida" el origen canibalesco de su producción.

Estos bramidos insubstanciales que a nada práctico conducen, tienen por finalidad amedrentar a los obreros poco dados en estos manejos biliosos, y por la coacción, hacerlos cumplir resignadamente con sus ruedas de la molinería ancestral.

Estos rumores, hijos de los esfuerzos de feaqueza que hacen correr por las fábricas los de la Federación Local (bomberos llamamos aquí), son muy cómicos, pues los trabajadores (no idólatras, se entiende), los comen de manera tal, que de seguir así, pronto las páginas de "El Vertical", serán más populares que las de "El Futuro", pues dicen que cuando los patronos les aprueben la Bolsa de Trabajo, no podrán ir a trabajar más que los que ellos controlen y que no se darán las vacaciones más que a los que pertenecen a ellas. Como si el parto de Largo Caballero, fuese obra de los bomberos! La Bolsa que ellos pretenden implantar, es rechazada por los obreros, pues tienen un buen ejemplo con el reparto de trabajo de Construcción, donde tan "equitativamente" y "federativamente" se efectuaba el reparto.

Pero no termina todo con la Bolsa. Hay otro asunto que es digno de la publicidad. En la fábrica Sampere Hermanos, hay una tal María Soler, hermana de un dirigente de los Sindicatos bomberos, que se pasa la vida tirando las chaquetas de los encargados, no sabemos de manera cierta con qué fin aunque lo suponemos.

Esta sujeta (que me perdonen las mujeres), va de máquina en máquina coaccionando a las mujeres para que se asocien en su sindicato, y a la que no quiere hacer causa común con los "traidores le dice: "Si no te quieres asociar, ya te apuntaré yo, pues ya se como te llamas."

Comentarios? Para qué; estas hazas van sin comentarios, se comentan solas, o mejor, las comentan muy substancialmente por cierto los trabajadores afectados. — Corresponsal.

San Sadurn de Noya

UNA JIRA

Organizada por el Comité Intermunicipal de la Federación Comarcal de Grupos Libertarios del Alto y Bajo Panadés, el domingo pasado, día 13 del corriente, tuvo lugar en la playa de San Vicente de Calders, una gran jira comarcal libertaria, asistiendo a la misma una infinidad de compañeros y compañeras amantes y luchadores de nuestros ideales anárquicos. Asistieron varios compañeros

oradores, quienes dieron varias charlas en diferentes lugares de la playa, en donde estuvieron acortados en hacer su más bien especificada disertación. Se leyeron unas cuartillas escritas por los compañeros presos en la Cárcel Modelo de Barcelona, dirigiéndose a la nueva Federación Comarcal de Grupos Libertarios del Alto y Bajo Panadés, incluyendo las demás agrupaciones afines asistentes a tan hermoso acto, conmemorando de una manera clara y rotunda la forma que se debe desenvolver el ambiente libertario en todos sus aspectos por medio de sostener una más íntima relación entre compañeros y compañeras de nuestros más bellos ideales, celebrando excursiones y jiras, a donde debe atraerse a la juventud.

Acto seguido había el compañero Xena, quien expone la necesidad de enseñar y educar racionalmente a los niños por medio de escuelas racionalistas, extendiéndose en todas consideraciones.

Se da la palabra al compañero Novella, dedicando su tema a la compañera, a la que hace resaltar como el factor principal para hacer la revolución social, ya que en los momentos actuales se le considera inferior al hombre y se le pisotean sus derechos por miedo de tenerla esclavizada a los caprichos y deseos del compañero, olvidando que es la compañera, que es la que nosotros más debemos apreciar por ser ella la que atrae más al compañero por medio de sus sentimientos sexuales encarnados de nuestro más bello ideal.

Hacer que el compañero se interese más por ella y mirar que se filtre dentro de su corazón aquellos sentimientos humanos que suelen tener los que pensamos en un mañana mejor, luchando nosotros, luchando ellas hasta llegar al fin de nuestras justas aspiraciones, que es el Comunismo Libertario.

Cuando hablaba el compañero Novella, otro manifestó que en las jiras los tricórnios con dirección al lugar donde se celebraba el acto, aunque no fue así. Novella, continuó hasta acabar en medio de una gran expectación, coronada por el más completo triunfo, al contemplar aquellos rostros risueños llenos de optimismo y rebeldía esperanzando un mañana mejor en donde no exista jamás la desigualdad entre los seres humanos.

Camaradas todos: Hacedos cargo de lo que representan y la finalidad que sostienen las jiras libertarias; ingresad en las jiras; marchad de la prostitución, de la corrupción y del vicio que encierra vuestra inteligencia y destruya vuestros organismos débiles; rompéd el yugo de vuestras cadenas, que de hacerlo así seremos todos bastante fuertes para derrocar esta maldita sociedad e implantar otra más justa y equitativa donde respaldemos el sol de la razón, la libertad y la justicia.

Por la revolución social, viva el Comunismo Libertario.—Francisco Viladoms.

TRANVIARIAS

Una provocación de los galarzianos, capitaneados por un pequeño "escamot"

El viernes, día 11 del actual, la Sección Tranviaria del Sindicato del Transporte, celebró una reunión de los obreros empleados que prestan sus servicios en la cochera que la compañía posee en la plaza de Lesseps, en la misma se habían de tratar asuntos internos de la cochera, que afectaban a los mismos en gran manera, por dicho motivo asistieron un gran número de compañeros, teniendo la satisfacción de ver entre los reunidos a varias compañeras que dan un realce inusitado a nuestra reunión, demostrándonos con su asistencia (lo cual nos llena de alegría y satisfacción) que sienten al igual que nosotros la causa revolucionaria, como igualmente el fin que perseguimos los hombres de la Confederación Nacional del Trabajo.

Pero es tanto el amor y cariño que nos profesan a los tranviarios, que su visita era imprescindible y a eso de las doce de la noche se presentan en la plaza de los jardinitos dos camioneros repietos de guardias de Asalto. Estos descienden de los mismos rápidamente desplegándose como si fueran a efectuar un acto guerrero, registran y cachean minuciosamente a todos los ciudadanos que por aquellos alrededores se encontraban tomando el fresco, y en tono provocativo y retador se dirigen al bar "Las Casas", lugar en que se celebraba la citada reunión. Con la natural sorpresa vemos penetrar en el salón donde estábamos reunidos, un hombre pequeño, furioso y precedido de uno cuantos hijos de Galarza, entre ellos un oficial "ovencito" llevando en las manos

sus pistolas a punto de hacerlas funcionar. Los allí reunidos protestamos en el acto de tan arbitraria provocación, pero como nuestra serenidad fue, es y será mucho mayor que la demostrada por los mal llamados guardias del orden y teniendo al lado de la presidencia un delegado de la autoridad, a él nos dirigimos para que nos fuera dada una explicación satisfactoria del proceder de dichos personajes, quien por toda contestación se vio precisado a un encogimiento de hombros por ser él el primer sorprendido. Ante el ridículo papel representado por los intrusos, el pequeño hombre que hacía de director del grupo de provocadores, llamó al delegado del gobernador y enseñando al mismo una pizca o insignia que debajo de la solapa de la americana llevaba, salieron ambos del local, conversando unos minutos, volviendo dicho delegado a ocupar su puesto cerca del compañero presidente, continuando nuestra reunión tan arbitrariamente interrumpida, hasta la una y media de la madrugada.

Ahora nosotros tenemos un perfecto derecho de preguntar al señor Gobernador para en lo sucesivo saber a qué atenernos. Señor Gobernador a quién se ha de pedir permiso para celebrar reuniones de empleados y obreros tranviarios? ¿Qué hubiera sucedido si el representante por usted enviado no se hubiera encontrado por una perentoria necesidad en el momento preciso en el local? ¿Es que las reuniones que celebramos han de ser autorizadas por los "escamots"? Si nuestra reunión estaba au-

DE LA OPINION PUBLICA

Alrededor del conflicto de la casa «Damm»

Para los hombres de poca experiencia, para estos desgraciados que, debido a su incultura o buena fe, creen necesario un mesías, con el fin de conseguir más pan y más libertad, habrá sido un desengaño cruel el ver que la Empresa de la fábrica de cerveza "Damm", en franca camaradería con el "Mesías Revolucionario" que un día supo hacer la hálbil labor de comediante ante el pueblo catalán, lanzaba al pacto del hambre a 80 familias, y lo que es más triste, sostenía después sin retractarse, la falsa posición adoptada.

¿Y a qué obedece este pacto del hambre? ¿Es que le han arrebatado al burgués los caudales amasados con el sudor de los trabajadores?

res? ¿Es que han cometido algún crimen de lesa humanidad? ¿Todo lo contrario! Esto se debe al micro hecho de apoyar unas huelgas de protesta contra el Gobierno, por su manera de proceder tan arbitraria, con los hombres de la Confederación Nacional del Trabajo.

Cuando un Gobierno, para ahogar las ansias reivindicativas de un pueblo, encierra a más de nueve mil trabajadores, todo movimiento subversivo se justifica, pero dejemos a un lado la actuación del Gobierno, puesto que no ha sido esta la intención de este trabajo.

Ayer, por la tarde, al subir a un tranvía, me sorprendió el saludo afectuoso de un joven que en él estaba, y al cual acom-

pañaba un señor de mediana edad. Ante la extrañeza, que seguramente notaría en mí el aludido joven, me pregunta: —¿No me conoces? Soy de Alimentación. En seguida recuerdo, y a mi vez le pregunto: —¿Cómo sigue el conflicto de la cerveza "Damm"? —Hombre, me dice, bastante bien, el boicot se ha generalizado en toda España y también tenemos noticias satisfactorias de Marruecos, a donde se ha extendido el boicot. —¿Crees que ganarás el conflicto? —Seguramente — me dice rápido —, pues si no fuera por la influencia de Maciá, sobre la Dirección de la casa, a estas horas ya se habría solucionado. —¿Pero tú crees que es por culpa de Maciá por lo que no se solucionaba?

—Indudablemente. Mira, la "Esquerra" tiene una banda de pistoleros que les llaman "escamots", y para evitar que tengan que darles un semanal, procuran encerrarlos o emplearlos donde pueden, y por esto aprovechan los conflictos de esta clase, para con la excusa de defender al capitalismo, solucionar ellos por encima de todo, su situación económica; ahora bien, como puedes comprender, si este conflicto llegase a solucionarse de la manera lógica que sería de esperar, haciendo justicia a los despedidos, todos los elementos que allí ha colocado la "Generalitat", se quedarían en paro forzoso y los tendría que mantener aquella institución. ¿Comprendes ahora el interés de Maciá en que este asunto no se solucione?

Como yo mirase la cara que ponía el acompañante de mi compañero para ver si asentía a lo dicho por él, éste me dijo: —Es mi tío, en 'é tienes un hombre lleno de remordimiento. Ante mi expresión de cara interrogativa, aquel hombre, no sin algún azoramiento, se expresó de esta manera: —Sí, señor, es verdad, tengo algo de remordimiento, porque yo no me esperaba esto de este hombre, un hombre que cuando hablaba en los mítines se le saltaban las lágrimas, no creí que tuviese unos instintos tan perversos como son el matar de hambre a 80 familias por su culpa.

—¿Así pues, usted votó por Maciá? —Sí— me confiesa— pero créame que en mi vida no he de volver a votar por nadie más, porque me he dado cuenta de que todos son unos sinvergüenzas que no piensan nunca en trabajar y si en vivir a costa de los hombres de buena fe.

Hemos llegado a la Plaza de Cataluña, allí continúan el viaje, nos despedimos. Yo marché a mis labores cotidianas, pensando en la conversación que acabo de tener, e impresionado por las declaraciones que, reflejando la duda de su espíritu y su sufrimiento moral, me ha hecho un hombre del pueblo...

El tercer medicamento antituberculoso es el oro. El precio de las inyecciones de oro varía de cinco a cuarenta pesetas, por lo cual no es un medicamento al alcance del proletariado. Es muy eficaz sabiendo emplearlo. Otro medicamento muy antiguo, es el aceite de hígado de bacalao, muy eficaz, sobre todo en los niños, en los que también se emplea el yodo; y quedan después una serie de vacunas como la de Ferrán y la hemoantitoxina Ravellat Pia, buenos medicamentos y de un precio que no resulta muy exagerado aunque los proletarios no puedan muchas veces comprarlos.

También los reconstituyentes generales a base de fósforo y arsénico, pueden ser convenientes en la tuberculosis, aparte también de otras medicaciones sintomáticas muy numerosas que han de emplearse según las circunstancias. Resumiendo, el problema social de la tuberculosis resulta imposible de solucionar dentro de la explotación capitalista por el precio exagerado de los medicamentos y por la imposibilidad de que los enfermos proletarios puedan hacer el régimen de reposo en plena naturaleza, que es indispensable para su curación. Triste es decirlo, pero dentro de la sociedad capitalista la tuberculosis es una enfermedad incurable y mortal, en la mayoría de los casos, para el proletario que, víctima de la explotación, de las viviendas antibigélicas, de la mala alimentación y del trabajo agotador, tiene la desgracia de caer enfermo de la temible tisis.

Doctor Fantasma

Folleto sanitario

El problema social de la tuberculosis

En otros artículos hemos hecho el estudio de la tuberculosis bajo un punto de vista clínico, y hemos visto la importancia extraordinaria del reposo como medio curativo. Sin reposo absoluto, la tuberculosis sigue su marcha progresiva y es difícilísimo conseguir la curación aunque se empleen los mejores tratamientos. La explicación es sencilla. El bacilo de Koch, causante de la tuberculosis, es un bacilo inmóvil que se difunde con dificultad por el organismo, dificultad aumentada por la barrera que oponen las defensas constituidas en este caso particular por las células gigantes y los leucocitos monocelulares. El trabajo estimulando la circulación de la sangre aumenta el movimiento de los humores en los focos congestivos tuberculosos, favoreciendo la mejor nutrición de los microbios y su difusión por el organismo.

Pensar, pues, en la curación de la tuberculosis continuando el trabajo en los talleres, donde además el aire enrarecido es ya un agente tuberculizante, constituye una enormidad con la que no podemos contar. La tuberculosis es, además, una enfermedad caquetizante que conduce al adelgazamiento rápido y claro está que el trabajo, por el consumo de energía, contribuye a disminuir el peso de los enfermos que son anoréxicos, es decir, que comen poco, anorexia que también se aumenta por el trabajo, ya que en los focos tuberculosos las toxinas o venenos microbianos se difunden con el aumento de la circulación en los pulmones.

Vemos, pues, que en la tuberculosis el trabajo agrava la evolución de la enfermedad por cuatro mecanismos: difusión de los microbios y aumento en extensión de la enfermedad; difusión de las toxinas con envenenamiento del enfermo, aumento de la fiebre, disminución del apetito, debilitación de las defensas orgánicas y aumento del adelgazamiento; aumento de la congestión en los focos tuberculosos con producción de hemorragias; adelgazamiento por consumo de energía.

¿Cuál es, pues, la condición elemental para que un tuberculoso se cure? La supresión en absoluto de todo trabajo. Pero además hay, consecuencia de este mecanismo de la tuberculosis, otras condiciones elementales a falta de las cuales la curación es difícilísima o imposible; me refiero a la buena alimentación y al aire sano de montaña, exento de humedad. ¿Cómo es posible que en una enfermedad caquetizante cuyo síntoma más característico es el adelgazamiento intenso, se curen los enfermos con una alimentación deficiente? ¿Y cómo es posible también que teniendo el tuberculoso que limitar su circulación pulmonar con un poco de aire impuro de las barridas malsanas donde los obreros habitan hacinados, tonifique su organismo dándole energía suficiente para luchar contra tan temible enfermedad?

Las condiciones esenciales para la curación de los tuberculosos son: reposo, alimentación sana y nutritiva, aire puro de la montaña, sol y medicación antituberculosa. Sólo después de la alimentación, del aire puro, del reposo y del sol, es decir de la

torizada por el Gobierno civil, ¿por qué la presentación a la reunión de dichos guardias? Creemos y así lo esperamos que dichos acontecimientos no serán repetidos ni una vez más. Conste que ni ahora ni nunca, pedimos ni queremos trato de favor; solamente queremos, pedimos, exigimos, porque creemos tener derecho a ello, justicia y respeto para todos nosotros.

Un Asambleista.

DE PROVINCIAS

Alcalá de Gurra

DESLINDE DE CAMPOS

Si es que no se está conforme con la C. N. T., sus normas y sus tácticas de acción directa, téngase al menos la sinceridad de manifestarlo francamente sus detractores.

Hasta ahora, nosotros, los que suscribimos esta nota, nos habíamos abstenido de hacer cábalas alguna acerca de la "simpleza" que aquí se debate; pero, en vista del cariz que esto va tomando, salimos al paso de todo aquel que con una malsana intención difama a camaradas que moralmente están muy por encima de todos esos que recurren a semejantes rastrearías con el único fin de buscar el desprestigiar y la desmoralización. Y sepan todos esos "revolucionarios" que están dejando a la Anarquía a tan bajo nivel, que para herir al capitalismo en el corazón sólo hace falta buscar la ruina de toda la burguesía y del Estado. Simplemente, declarando un orden saboteaje en todos los órdenes de la producción, bien articulado y consciente; practicando la solidaridad moral y material entre los hombres que se precian de idealistas y de hermanos y que luchan con verdadero denuedo contra el capitalismo, y el Estado desde las filas de la C. N. T. y de la F. A. I.

En la U. G. T., así como en todos los organismos que aspiran la conquista del Poder, sólo hay traidores y cobardes, hombres sin un ápice de conciencia y dignidad. Nuestro más grande desprecio para esas gentes, y tengan en cuenta que iremos poniendo en colada a todos esos tartufos. A los camaradas militantes, a todos los confederados: Aprovechamos también esta nota para decirles que nuestra fuerza está en el Sindicato, que si queremos que se nos respete a él debemos prestar el mayor calor y en él debemos poner el mayor entusiasmo. Con esto os queremos decir, queridos camaradas, que todos, absolutamente todos, tenemos que armar al hombro, que todos debemos aportar nuestro granito de arena y que ahora que nuestro domicilio está clausurado, debemos demostrar al Gobierno y sus lacayos, que el local nos hace bien poca falta para actuar, que nuestro mejor punto de reunión es la naturaleza, el campo; y al mismo tiempo, os decimos que la mejor forma de apoyar a nuestros hermanos presos es cumplir en el Sindicato, fortaleciéndolo con nuestra más sincera armonía, y llevando las cotizaciones normalmente todos; también decimos a quien compete, que nuestro local social debe ser abierto inmediatamente, de lo contrario, nuestras asambleas se celebrarán en nuestros respectivos tajos y durante la jornada legal. Nada más por hoy.

¡Viva el Sindicato Unico de Trabajadores de Alcalá de Gurra! ¡Viva la C. N. T.! ¡Viva la Revolución social! Marcial Domínguez, Ramón Bandres, Bartolomé Granados, Justo Abadías, F. Torralba, Antonio Bartet (corresponsal), Víctor Bandres, José Peralta, R. Calvo, Aniceto Ciprián.

Nota: Hay muchas más firmas en poder del Corresponsal, que nos abstenemos de estampar por no disponer de más espacio. En la primera asamblea que se celebre, terminaremos de una vez y para siempre, este "deslinde de campos". — Corresponsal.

DESPUES DE SER DETENIDOS

También aquí ha llegado la bárbara represión desencadenada ya ha tiempo por este Gobierno republicanosocialistafederal. El día 24 de julio fuimos llamados por el alcalde de esta localidad para que nos presentásemos en la Casa del Pueblo. Según el alguacil, sólo era para un momento. Una vez llegamos a la Casa del Pueblo, quedamos totalmente sorprendidos. ¿Qué pasaba, pues, en Alcalá de Gurra? Nadie lo sabía. El caso es que la casa de la "Bulla" estaba completamente rebuitada de tricórnios, que al entrar nosotros todos nos miraban recelosamente y de reojo.

Una vez allí, el "jefe" de los del dsque de Ahumada nos tomó del brazo y nos comunicó fríamente que por orden del gobernador quedábamos detenidos. Tratamos de pedir explicaciones, que resultaron en vano. El camarada M. Franco vino a pedir explicaciones de nuestras detenciones, y se le contestó de la siguiente forma: "Nosotros no tenemos que darle a usted ninguna explicación." Qui-so protestar por la arbitrariedad que se cometía, y por orden del que mandaba las fuerzas, puestas al servicio del crimen y de la injusticia, quedó también detenido nuestro camarada Franco.

A altas horas de la noche, por que si hubiésemos sido cerdos, en una camioneta fuimos conducidos a Huesca. A los cin-

co días ya estábamos de vuelta en el pueblo. Todos los trabajadores, en compacto grupo, nos están aguardando en la plaza del pueblo. Un estentóreo ¡Viva la revolución social! se escapa de todos los labios a la vez.

A los doce camaradas que terminamos de llegar de la cárcel se nos hace ir en el aire, por encima de las cabezas de aquellos grandiosos manifestación, cual si fuésemos verdaderos trofeos, y gritando todos a un mismo tiempo: "¡Ya los tenemos! ¡Viva la Anarquía! ¡Abajo la autoridad!" Estas manifestaciones subversivas duraron en esta localidad durante toda la noche.

Al día siguiente se nos informó de algo que crispó nuestros nervios y que en otra información diremos. Por hoy no nos resta decir más que durante el tiempo de nuestra estancia en el "Hotel" el pueblo ha hecho salir "maldiendo suela" al cura y su casa.

Nada más y hasta mañana. ¡Viva el Sindicato Unico de Trabajadores! ¡Viva la Anarquía! —El corresponsal.

COMO MUEREN LOS HIJOS DEL TRABAJO

Ha muerto un obrero; un paria del actual sistema capitalista. Ha muerto en el anonimato; como mueren la mayoría de los trabajadores: sin recursos, abandonado, solo, lejos del hogar y de la compañía amatantísima; ausente de los seres más queridos... apartado del mundo que no lo ha tenido en cuenta. A los sesenta años de trabajo, caminando cada día seis horas para llegar al lugar de explotación donde le sorprendió la muerte, este coloso convertido en un despojo humano, ha rendido culto a la vida sacrificando la suya en holocausto de una sociedad que es patrimonio de una clase que escarnece y esquilda a la especie humana.

Se necesita tocar de cerca el dolor que ha muerto este artífice de sesenta años, para sentir la indignación y la rabia que en estos momentos me embarga y que me induce a escribir estas líneas que constituyen un apéndice contra esa raza maldita de explotadores sin moral y sin conciencia.

La clase capitalista se ha visto libre de un despojo que empezaba a serle inútil. Esta trágica experiencia debe ocupar la atención del os trabajadores, cuyo patrimonio es la muerte segura en la miseria y en el olvido. No debemos desaprovechar la lección de esta muerte, de todas las muertes que diariamente comete la burguesía de aqueñe y aliende los mares, para que todos los irreverentes nos dispongamos de una vez para siempre a dar el golpe supremo, definitivo contra este estado de cosas, origen de la desigualdad y de la injusticia que impera en la sociedad presente.

Hay una organización en España que recoge todas las inquietudes y todas las injusticias que padecen los trabajadores españoles: esta organización es la Confederación Nacional del Trabajo que marcha impertérrita hacia la transformación total del sistema de convivencia social mediante la implantación del Comunismo libertario. En este organismo, trabajadores de Alcalá de Gurra, debéis estar todos si es que en algo apreciáis vuestra condición de hombres y vuestra librería de la triste suerte que a todos nos amenaza y que ha sido víctima este artífice de sesenta años. — Bartolomé Granado.

Aviso importante

Diariamente se nos envía por parte de los camaradas y de algunas Secciones y Sindicatos tal cantidad de original, que nos vemos obligados a no poder publicar. Sería conveniente, para la buena marcha de nuestro portavoz SOLIDARIDAD OBRERA, que los que escriban, lo hagan lo más escuetamente posible, pues de publicar los trabajos tal como se nos envían, necesitaríamos multiplicar el número de páginas.

Lo mismo que se quiere decir haciendo los trabajos extensivos, se puede y debe de decir con menos frases. De hacerlo como indicamos, saldrían ganando los propios camaradas, Secciones y Sindicatos, puesto que verían sus trabajos insertados rápidamente y ganaría también SOLIDARIDAD OBRERA, ya que tendría más espacio y más variada información. Que todos tengan esto en cuenta.

FELUQUERIAS COLECTIVAS

Riego, 14 (Sanz). — Rosendo Novas, 35 (Clot). — Taulat, 28 (Pueblo Nuevo). — Plaza de la República, 6 (Santa Coloma de Gramenet).

Gacetas COMENTARIOS BREVES

Organizada por los grupos libertarios de la comarca del Segura, en conjunto con la Federación Comarcal de Alcampell (Huesca), se celebrará una jira de confraternidad libertaria el día 20 del corriente.

Dicha jira tendrá lugar en la presa del canal de Píñana, Ibars (Lérida), a la cual se invita a compañeros, compañeras y familias. Todos los que acudan en vehículos, la reconcentración será en la Casa del Agua.

Compañeros de los pueblos limítrofes, asistid a estos actos de confraternidad.

Mecánicos! ¡jábón FÉNIX

El Grupo excursionista "Aurora", del Ateneo Cultural Libertario de Gracia, invita a todos los socios y simpatizantes a la excursión que celebraremos el próximo domingo, a la playa de Badalona, (Casa Hallugueta) o sea entre Badalona y Mongat. Presupuesto: 0'55. Salida del Paseo de San Juan (Travesera), a las seis de la mañana, y a las seis y media de la estación de Francia.

Mecánicos! ¡jábón FÉNIX

La sección excursionista "Sol y Vida", del Ateneo Libertario del Clot, invita a sus socios y simpatizantes a la excursión que el próximo domingo efectuará a la playa de la hermosa villa Canet de Mar.

Salida de la estación M. Z. A., a las cinco en punto y a las ocho y cuarto respectivamente. Presupuesto aproximado 5 pesetas.

Los Teatros

PRINCIPAL PALACE

"Los jardines del pecado" Después del éxito excepcional logrado por la compañía de Revistas que actúa en el Principal Palace con "Las mujeres bonitas", los simpáticos artistas que acudieron Vidgain y Galleguito se disponen a colocar otra pica en Flandes.

Nos referimos al estreno de la fantasía lírica de Antonio Paso y el maestro Alonso "Los jardines del pecado" que según nuestras referencias constituye un verdadero derroche de gracia y un alarde de presentación servido por escenógrafos tan reputados como Morales y Asensí, y la acreditada modista Manolita Capistrós, con figurines de Julio Torres.

Actos en la región

PARA HOY

En Sarriñola-Ripoll. Asamblea-mitín, que tendrá lugar a las nueve de la noche. Tomarán parte los camaradas Severino Campos y Tarín.

En Matardó. Conferencia a cargo de B. Pou, con el tema: "Un año de conspiración", y Jaime R. Magriñá, que versará sobre "Notas al margen". Dicho acto se celebrará por la noche en el Organizado de Divulgación Social y dirigido por el mismo.

DIA 19

En San Adrián. Conferencia, las nueve de la noche, en el Ateneo Cultural Social, a cargo del camarada Magriñá, que disertará sobre "Historia del movimiento obrero español".

—En Navarces. Conferencia, a las nueve y media, a cargo del camarada "Gele".

—En Martorell. Conferencia a cargo del camarada A. Martínez Novella, que desarrollará el tema: "Origen de la Tierra y del Hombre".

DIA 20

Por la mañana en Aiguale, y aprovechando una jira comarcal, el camarada Glibert, dará una conferencia con el tema: "La juventud y su futura misión".

—Por la tarde, en San Fructuoso de Bagés, a cargo del camarada "Gele".

—En Santa Coloma de Gramenet, por la mañana, conferencia a cargo del camarada José Conesa. Tema: "Comunismo estatal y comunismo libertario". El acto se celebrará en la Casa del Pueblo.

—En San Jaime dels Domenys. Conferencia a las cuatro de la tarde, a cargo del camarada Martínez Novella, que versará sobre "Pasado, presente y futuro de la humanidad".

SE HA PUESTO EN MODA...

Cada época tiene su estilo propio y local. La nuestra y en España lo tiene asimismo. Y curioso. Repare el lector, si no:

"Victoria, 16. — Hoy, al mediodía las personas que transitaban por la calle del Mercado, donde está situada la cárcel, se alarmaron al oír dos disparos de fusil. El hecho fue que dos reclusos, Victoria Sánchez y Antonia Echave, se hallaban asomadas a la ventana de la cárcel, intimándolas el centinela para que se retiraran y al negarse a obedecer, el centinela disparó su fusil, hiriendo a ambas levemente."

¡Vaya! Después del asesinato del camarada Luna, en el Penal del Puerto de Santa María, al que le atravesaron la cabeza de un tiro "que le entró por la nuca", porque estaba sentado de espaldas en la ventana, buscando un poco de fresco, el tiro de esas dos reclusas en Victoria. ¡Bien por los centinelas! He aquí dos mozos que prometen. Y que, como el baturro del cuento decía a su asno, a inteligencia se los puede ganar, pero a brutos, no.

No sabemos si es esto una consigna cursada desde la superioridad. A recluso que se aburre, cabeza volada. Si así fuese, deberíamos admirar doblemente "el estilo". Digno—¿cómo no!— de un país civilizado y de una República socialista, democrática y de "trabajadores"... que no trabajan, los unos porque no quieren y los otros porque no pueden.

LA NOVELA LIBRE

Con este título general, LA REVISTA BLANCA ha empezado a publicar una nueva colección de novelas cortas. La primera, que hoy se ha puesto a la venta, se titula

Todo lo vence el amor

y está escrita por el gran novelista Adrián del Valle. LA NOVELA LIBRE consta de 64 páginas y la cubierta, en mate, a tres colores. Su precio es el de 0'50 pesetas, y la suscripción semestral 3 pesetas.

Se desean corresponsales en todas las poblaciones de España y América. Administración: Calle Escornalbau (antes Guinardó), 37.—BARCELONA

Sindicato de las Artes Graficas

SECCION CAJAS DE CARTON

Esta Sección invita a todas las compañeras y compañeros, socios y no socios de este Sindicato, a una asamblea general que tendrá lugar mañana sábado, a las cinco de la tarde, en el Centro Tarragoní, Ronda de San Pablo, 44, primero, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Nominación de cargos vacantes de la Sección.
2.º Nominación de una comisión encargada de revisar las bases que tenemos en proyecto para ratificarlas o rectificarlas.
3.º Orientaciones a seguir para la buena marcha de la Sección.

Federación Nacional de la Industria Ferroviaria

AVISO

A todos los compañeros de la Subsección M. Z. A. de Barcelona: Se os ruega paséis por el domicilio social, Barbadá, 6 y 8, hoy viernes, a las nueve de la noche, para comunicarnos un asunto de interés. — La Junta.

SUBSECCION MANRESA

Se os convoca a la asamblea que tendrá lugar hoy, viernes, 18, a las nueve de la noche, en nuestro domicilio social, Pasaje Sin Nombre, número 8, con el orden del día siguiente:

- 1.º Lectura del acta anterior.
2.º Nominación de Mesa de discusión.
3.º Nominación de una Comisión revisora de cuentas.
4.º Informe del Congreso Nacional y Plano Comarcal.
5.º Renovación de Junta.
6.º Asuntos generales. — La Junta.

Sindicato de la Industria Vidriera

SECCION VIDRIO HUECO

Se ruega a todos los trabajadores de la casa Rubert, que pisen por nuestro local social, hoy, sin falta, para comunicarnos un asunto de interés.

Esperamos que nadie deje de acudir, de cuatro a cinco de la tarde, a la calle Galileo, 69, Sans.

TRABAJADORES AFILIADOS A LA C. N. T. ¡EXIGID, EN VUESTRO CABINET, EL SELLO CONFEDERAL

Al fin y al cabo, no es ni más ni menos lo que hacen Hitler y los suyos con los prisioneros de Estado en los campos de concentración.

DESPUES DE CADA DICTADURA

Es ya sabido. Cuando cae una dictadura, surgen todos los acusadores de los crímenes, abusos y desafueros que ella ha cometido. Antes no. Antes se calla prudentemente; se silencia por complicidad o por miedo.

En el momento en que el dictador cae, se presentan denuncias como esta:

"Habana, 16 (por cable). — El abogado José Garcilaso de la Vega ha presentado una denuncia contra Machado, sus ministros de Estado, Hacienda e Interior y contra el jefe de Policía, así como contra el alcalde de la Habana, a los que acusa de malversación de fondos públicos, de fraude, de falsedad, de estafa, de homicidio y asesinato."

Ni más ni menos que las que se han presentado en los tribunales españoles contra Primo de Rivera y los suyos, Berenguer y los suyos, y las que se presentarán contra Azaña y los suyos, si esto no le barre un vendaval popular que acabe con todo. Pero en la hora del peligro, de jugarse la vida a cara o cruz, luchando con los dictadores, sólo los obreros y particularmente los anarquistas, los que muestran en Vera, en Barcelona, en La Habana y en Casa Vieja.

Crispín

Sindicato Unico de la Metalurgia

Se notifica a los compañeros que componen la Comisión de Fomento de este Sindicato, pasen hoy, viernes, sin falta, de seis a siete de la tarde por nuestra secretaría, para informarnos de un asunto muy urgente y de interés para nuestra organización. — La Junta.

La Sección de Calefacción, notifica a todos los compañeros pertenecientes a la misma, que el día 20 del corriente, a las diez de la mañana, se celebrará asamblea general de Sección, en la calle Ferlandina, 67, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
2.º Nominación de Mesa de discusión.
3.º Informe de la Junta de Sección.
4.º ¿Creen los componentes de esta Sección en la conveniencia de continuar en el Sindicato Metalúrgico, o debemos pasar al Sindicato de Construcción, por las características de nuestro trabajo?
5.º Orientación a seguir.

AVISOS Y COMUNICADOS

El compañero José Vidal ruega al Sindicato de Oficios Varios de Puigcerdá que urgentemente le manden la baja, sin la cual no podría trabajar en Barcelona. Dirección: Redacción de SOLIDARIDAD OBRERA.

Se ruega al camarada Devessa, del Comité Pro Presos, y al fogonero Manuel Navarro, que trabajaba en casa de Emilio Rattler, que pasen por el Sindicato Fabril y Textil, calle del Municipio, 12 (Clot), el día 18 del corriente (viernes), de diez a once de la mañana, sin falta.

Se ruega a los compañeros de Junta y militantes del Ateneo del Distrito V, pasen por el sitio de costumbre, hoy, a las nueve y media.

Se ruega a los compañeros de la Juventud "Faros", que pasen por el sitio de costumbre, para tratar un asunto de interés.

Los compañeros del Sindicato del Transporte que sostienen el boicot a la "Singer", pasarán hoy sin falta, por la Redacción de SOLIDARIDAD OBRERA, para enterarse de un asunto que les afecta. Puede venir un compañero para recoger el recado.

El compañero Vaello, autor de un artículo publicado en "Actividad Juvenil" de "Tierra y Libertad", pasará al instante posible por la administración de ésta, calle Unión, 79, para un asunto de interés.

El "Centro de Cultura Social" de Badalona, desea entrevistarse con el camarada Miguel Ramos, para tratar sobre una cuestión cultural.

Te esperamos el lunes, día 21, a las siete de la tarde en la administración de SOLIDARIDAD OBRERA.

Se ruega al compañero Miguel Escrivela, pase por casa del compañero Picot, para un asunto de interés.

El Grupo Artístico "Prometeo", convoca a todos sus componentes a la reunión general que se celebrará el lunes, día 21, a las nueve de la noche, en el local de los Sindicatos Unicos de Pueblo Nuevo, a la que quedan invitados todos aquellos compañeros que quieren presentar algunas sugerencias al Grupo. Los camaradas que tomaron parte en "Papá Lebonard" traerán los papeles de la obra, que entregarán al secretario.

El Grupo "Amor y Voluntad", editor del folleto de Isaac Fuentes, "La sociedad del porvenir", "El comunismo anárquico", comunica que la nueva dirección para pedidos y correspondencia es: José Arenas, Castillejos, 366, bajos, Barcelona. Rogamos a todos cuantos nos hagan pedidos o nos escriban, tengan bien en cuenta este aviso.

Se ruega a los compañeros componentes del Grupo "Humanitarios", pasen hoy viernes, por el mismo sitio y hora de costumbre, sin que falte ninguno, por tratarse de un asunto de un interés sumo para todos.

Se ruega al compañero Martínez Novella, diga a la Comisión de Cultura del Sindicato Fabril y Textil, el día y hora que podrá dar una conferencia en el local social del mismo, Municipio, 12, así como el tema de la misma.

Se notifica a todos los compañeros componentes del Grupo "El Productor", pasen el domingo, día 20, a las nueve de la mañana por el Sindicato de Artes Gráficas, sito en la calle Mandiábal, 13, para informarnos de un asunto de gran trascendencia para nuestra organización.

A los camaradas de Barcelona y su radio

Camaradas barberos: Parece que en nuestro oficio, reina el oscurantismo del paria barbero del siglo XVI, que vacía bajo el brazo va de posada en posada rapanudo barbas de arrieros y buhoneros, no teniendo más aspiración en su esclava vida que un mendrugo de pan y un trozo de queso duro, y por refugio el pajar del cortijo. O el embrutecimiento del barbero del siglo pasado que, tocando la guitarra y adobando la cabeza del toro que mató a Pepe Hillo, y vistiendo de los desechos del boticario del lugar, y con un espíritu servil sin una protesta ante la bafosa que le daban por comida. No se qué fatalidad ha existido en nuestro oficio, para que nunca haya llegado el grito viril del consciente.

Antaño, cuando el grito de libertad por la falta de progreso no llegaba a todos los pueblos tiranizados, había una razón para que existiese el espíritu servil; pero hoy, en el siglo XX, en el siglo del progreso, cuando el grito de libertad conmueve a todos los seres, es criminal que sólo el barbero siga pacientemente siendo el inconsciente de antaño.

Camaradas: Hay que mirar a la realidad y no pasar el tiempo cara al espejo, arreglándose las hondas. Las luchas que sostienen nuestros hermanos de explotación, tiene que servirnos de estímulo, para despertar de la inercia en que estamos sumidos y de una vez romper las cadenas que nos tiene sujetos al potro del martirio (stillon).

Para librarnos de la explotación sólo hay un remedio, ¡sólo uno!, que todos los barberos nos agrupemos en la C. N. T., que es la única fortaleza desde donde podemos luchar contra la avara burguesía. La C. N. T. está libre de todo morbo político, libre de todo egoísmo materialista, su finalidad altamente humana donde los hombres son iguales en derechos y deberes. La C. N. T., es la muerte de la explotación, y despierta a los espíritus dormidos, describiendo a sus ojos las miserias de esta sociedad regentada por cuatro oportunistas.

Camaradas: Pronto este Sindicato dará una serie de conferencias y charlas, en las que compañeros conocedores de los principios que encarnan a la C. N. T. os expondrán la diferencia que existe de nuestro organismo sindical a los llamados partidos obreros.

Acudid, pues cuando se os llame, cuando un sólo hombre, al Sindicato y juntos todos los barberos, luchemos por la libertad. ¡adelante barberos! ¡A la lucha!

Ramón Sánchez

A los ferroviarios seleccionados de 1919-1902

Se ruegan pasen el sábado, día 19, de seis a ocho de la tarde, por Baja San Pedro, 63, primero, para enterarse de un asunto que les afecta. — La Comisión de Sección Seleccionados.

Un caso extraño

El compañero Pascual Frasquet, de la barriada de La Torrasa, fué detenido en su casa a causa de una denuncia formulada por un "escamot" y se pretendió enlozarlo en un atraco, cosa que no ha sido posible a pesar de todas las infamias a que se ha recurrido para desprestigiarlo.

Por lo cual este Comité Pro Presos, advierte que el compañero Frasquet, es un militante de la C. N. T. y no un atracador, mal que les pese a todos los "escamots" de Hospitalet. — El Comité Pro Presos del Bajo Llobregat.

ADMINISTRATIVAS

Por mediación del compañero Higinio Casas, de Tremp, recibimos la cantidad de 3750 pesetas. Por la suscripción de un trimestre de cuatro compañeros 30 y como donativo a favor de SOLIDARIDAD OBRERA, 750.

Hacemos resaltar que entre los cuatro suscriptores y donantes figura el niño de seis años, Joaquín Alastuy.

Bien se ve que los padres inculcan a este niño los grandes principios de la solidaridad.

El día 9 del corriente, recibimos un giro postal de 89'70 pesetas, expedido por Juan Miguel, de Elda, sin carta que explique el destino de dicha cantidad.

Esperamos carta del citado compañero. En igual caso se halla Salvador Segarra, de Bram, con un giro de 89'55 pesetas, impuesto el 5 del corriente.

¡TRABAJADORES! RECHAZAD EN TODAS PARTES LA CERVEZA "DAMN"

CARTELETA

TEATROS, CINES Y DIVERSIONES

TEATRO TIVOLI

Todos los días grandioso espectáculo REVUE VHERMEL Precios populares. Butacas a 3 pesetas. Integrado por Mile. Valentine, Janner, célebre vedette; Troupe Vhermel Girls, Trio Gloves, Eric Villye, El rítmico Jazz-Stridboys, Suey and Jean, Charlie Hand, Les 3 Ménés. Espectáculo integrado todo por números de primer orden. Se desecha en Costaduría.

CineGoyay Barcelona

COLOSAL PROGRAMA PARA HOT NATA-HARI, sonora, por GRETA GARBO y RIGON NOVARRIO; ESTADIA MODERNA, sonora, por JOAN CRAWFORD y NEIL HAMILTON; UNA MUJER CAPRICIOSA, sonora, por CLAUDETTE COLBERT y EDMUND LOWE

Teatro Triunfo y Cine Marina

COLOSAL PROGRAMA PARA HOT TRIUNFO CARANASOFF EL ASESINO, sonoro; ¡ALO, PARIS!, sonora MARINA CARBON, sonora; MONSIEUR MADAM y BIBI, sonora; completarán el programa COMICA y otra

Salones CINEAS

CAPITOL UN LOCO DE VERANO y EL TERROR DEL HANPA, por Paul Meul CATALUSA EL FAVORITO DE LA GUARDIA Y LA ATLANTIDA, por Brigitte Helm

FATHE PALACE COSAS DE SOLTEROS, UN GRAN REPORTAJE y PRIMAVERA EN OTORO, en español, por Catalina Bárcena

EXCELSIOR UN AS DE LAS NUBES, EL MAS AUDAZ y ¡FATALIDAD!

MIRIA CRUEL DESENGARSO, ACEPTO ESTA MUJER y REMORDIMIENTO GRAN TEATRO CONDAL LA MANO ASESINA, ACEPTO ESTA MUJER y REMORDIMIENTO!

MONUMENTAL LA EDAD DE AMAR, EL TESTIGO INVISIBLE y EL ABOGADO DEFENSOR

ROYAL EL BOLIDO, EL CORSARIO y RAFFLES, por Ronald Colman

MARICEL-PARK

EL SITIO MAS FRESCO DE BARCELONA. Hoy, tarde y noche, funcionarán todas las atracciones. Entradas, 50 céntimos. Puntual y entrada, 1 peseta. Último puntual, a las dos y media de la madrugada

CLINICA

VIAS URINARIAS, VENEREO, PIEL, SIFILIS, PURGACIONES, GU.SORRHEA (gota militar) Curación perfecta y segura Impotencia, Espermatoforia UNIO, 19, ENTIA, Vialta de la Real y de S. J. Pius. Festivos: de 10 a 12

PRINCIPAL PALACE

Teléfono 1182

COMPANIA DE REVISTAS

titular del Teatro Maravillas de Madrid. Hoy, viernes, tarde, no hay función para dar lugar al ensayo general de LOS JARDINES DEL PECADO

Noche, a las diez y cuarto, estreno en Barcelona de la fantasía lírica en dos actos, de Antonio Faso y el maestro Alonso

Los Jardines del Pecado

por los ases del género Felita Greco, Amparito Taberner, Salvador Vidgain y "Galleguito". Fastuosa presentación de lujo. Mañana, tarde, LAS MUJERES BONITAS. Noche: LOS JARDINES DEL PECADO

CINE RAMBLAS

Rambla del Centro, números 36 y 38

Sección continúa desde las cuatro COMICA, DIBUJOS SONOROS, EL CONFLICTO DE LOS MARK, supercomedia sonora; DAMAS DEL PRESIDIO, superproducción sonora, por SYLVIA SIDNEY. Sábado: AMAME ESTA NOCHE, por MAURICE CHEVALIER y JEANETTE MAC DONALD

Frontón Novedades

CANCHA AL AIRE LIBRE, EL LOCAL MAS FRESCO DE BARCELONA. Hoy, viernes, precios populares BUTACA: UNA PESETA. ENTRADA GENERAL: UNA PESETA. Tarde, a las cuatro: OLAVEAGA y ODDIOZOLA contra RECALDE II y LARRINAGA. Noche, a las diez y cuarto: ULACIA II y RASABE contra RECALDE II, GURBOLA y URRESTARAZU. Detalles por carteles

CIRCULAE

A todos los campesinos de las Riberas Alta y Baja del Júcar

Para nadie es un secreto, la angustiosa situación porque atravesamos los campesinos de ambas riberas del Júcar, agravada por la terquedad y miopía de la Patronal que padecemos; situación por demás desesperada, ya que el invierno que se vislumbra, pudiera ser que no fuera ocasión para ganar ni un jornal, aunque nada más fuera para entretenernos.

La Patronal, acogidos al motivo de que no valen las cosechas, no tiene hoy, a pesar de ser la época de más trabajo, el quince por ciento del censo de jornaleros ocupados en las labores del campo. No digamos nada de los pocos, casi ninguno, de los jornales que se han echado en lo que va de año. Baste decir, que en las fechas trascurridas, en conjunto, no llevamos ni veinticinco jornales ganados, a pesar de haber trascurrido las principales faenas del campo.

¿Hemos de dejar que esto trascorra así? ¿Vamos a consentir morirnos de hambre, antes que no defender la existencia de nuestros hijos y la nuestra? Los Sindicatos afectos a esta Comarcal proponen al objeto, y para una solución transitoria, las siguientes bases, para plantearlas en conjunto, a las patronales respectivas de estas riberas para antes de la siega del arroz.

- 1.º Bolsa del Trabajo dentro de los Sindicatos.
2.º Jornada de trabajo en verano, CINCO HORAS Y MERIDA, y en invierno CINCO HORAS, empesándose a contar desde la salida del pueblo.
3.º Los jornales, registrarán los de todos en las bases firmadas en 5 de septiembre de 1931.
4.º En caso de accidentes, jornal íntegro, más asistencia y botica.
5.º Supresión de todo impuesto, tanto del Estado como del municipio, a todos los campesinos que no posean más de diez hanegadas entre propias y arriendo.

6.º El pago de arrendamiento por hanegada al año será: 20 pesetas, para la de arroz y 25 pesetas para la de huerta.

7.º En fechas de poco trabajo, se facilitarán 4 jornales semanales.

8.º Que este año de 1933, se nos perdone el arrendamiento a los que no posemos más de diez hanegadas entre propias y arriendo.

9.º Que los arrendamientos se paguen vencidos.

10.º Amnistía absoluta para todos los presos sociales y políticos, con absoluta libertad de asociación, reunión y propaganda.

11.º Apertura de todos los Sindicatos clausurados.

A los Sindicatos y compañeros los rogamos activen la difusión de estas bases para en fecha próxima celebrar un pleno y llevarlas a la práctica, si son de común aceptación.

Por la Comarcal, distrito de Torrente. — El Comité. Nota. — Las contestaciones a la siguiente dirección: Sindicato Unico de Oficios Varios, calle del 14 de Abril, 2. — Catarroja.

Los campesinos de Torrente (Valencia) se aprestan a la lucha

COMPANEROS LEED

Todos los trabajos insertados en nuestro periódico SOLIDARIDAD OBRERA, tienen un valor importantísimo, y es necesario que todos los trabajadores se comprometan de ellos, pero hay una sección en nuestro diario que precisa que todos los obreros lo lean diariamente. Nos referimos a las dos columnas que encabezaban ASAMBLEAS, una y AVISO Y COMUNICADOS, otra. En AVISOS Y COMUNICADOS se insertan los cambios de domicilio de todos los organismos confederales, como asimismo, los pedidos de direcciones y citaciones a compañeros

Barcelona, un mes 700
Provincia, trimestre 700
América, Portugal y Filipinas 600
Los demás países, trimestre 600

Número suelto: 10 céntimos

SOLIDARIDAD OBRERA



Barcelona, viernes, 18 agosto 1933

Consejo Ciento, 241, bajos

Teléfono número 33371

ADMINISTRACION Y TALLERES

Consejo Ciento, 241, bajos

Teléfono número 22292

NUMERO 747

AÑO IV - EPOCA VI

El proletariado español no ha de olvidar el proceso de Tarrasa

Después de la sentencia recaída en el proceso de Tarrasa contra 38 trabajadores, hijos de aquella población, y del desacuerdo del auditor de guerra con las condenas impuestas por el tribunal militar, parece que se haya hecho el silencio alrededor de esa causa que representa uno de los mayores y más trascendentales procesos seguidos contra el proletariado ibérico.

Es preciso que no se pierda de vista la situación de estos camaradas, a cuya suerte están vinculados el sentimiento y la conciencia de todos los trabajadores de España. El proceso se verá, sin duda, en el Tribunal Supremo, que modificará o reafirmará las sentencias. Pero nosotros, que tenemos amarga experiencia de la justicia histórica, no podemos confiar en que esta nueva vista signifique una reparación de la monstruosa injusticia cometida.

Sabemos que contra nuestros camaradas de Tarrasa se han puesto en juego muchas y siniestras influencias. La represión que sufre Tarrasa ahora mismo, es una prueba de la infame confabulación habida contra ese puñado de trabajadores honrados y heroicos, aureolados de la simpatía y la adhesión populares. Los atropellos contra los compañeros y compañeras de Tarrasa están a la orden del día. Por haber repartido unas hojas dirigidas al pueblo de Tarrasa, firmadas por un grupo de mujeres y haciendo en ellas apelación a los sentimientos de justicia y humanidad de la población tarrasense, se ha detenido e incomunicado a dos compañeras llamadas Rosa Duiagües y Genoveva Anglada. Los "escamots" van sueltos por Tarrasa, insultando a las mujeres de los presos y acometiendo a las camaradas más significadas.

Es preciso que el proletariado de toda España fije sus ojos en Tarrasa y en este proceso monstruo, dispuesto a arrancar, "como sea", a estos compañeros de las garras de sus dobles enemigos, políticos y tradicionales. La causa de Tarrasa es el proceso arquetipo de los seguidos contra el proletariado español. Que la solidaridad humana, que la conciencia de clase y el instinto de justicia de las masas trabajadoras, no ya de Cataluña, sino de toda España, se apresten para un combate ineludible, si no queremos manchar la pura historia de la C. N. T., haciéndonos todos reos de un delito de indignidad y cobardía colectiva.

LEGISLACION REPRESIVA

VAGOS Y MALEANTES

Ya tenemos en frente una ley flamante de carácter fascista, que le permite al Estado reirse de todos los derechos individuales con la complicidad de los jueces que no son sino empleados que dicho Estado tiene a sueldo. Ley hecha con las intenciones de una Miura, para ser utilizada contra nosotros, los llamados extremistas de la izquierda, que si somos de la izquierda ni extremistas, sino, sencillamente, personas decentes.

Así como para nosotros es vago quien no trabaja, porque otros lo hacen para él, los de la acera de enfrente piensan todo lo contrario, y con la nueva ley será considerado como vago quien no pueda justificar de qué vive, como si los explotadores pudieran justificarse y los políticos pudiesen explicar nunca el inconfesable origen de sus fortunas personales.

Con esta ley podrá el Gobierno hacer llevar a los establecimientos de régimen de trabajo o colonias agrícolas a cuantos obreros crea peligrosos, no en el concepto de la delincuencia vulgar a que se refiere la ley, sino por sus ideas sociales, pues bien fácil le es hacer que queden parados, y bien difícil a un parado justificar de qué vive, pues lo hace de milagro.

Hasta, con la más aviesa intención, son declarados peligrosos rufianes y proxenetas, y veremos cómo se intenta incluir en este infame dictado a quienes practican el amor libre y han sabido crear un hogar digno sin la intromisión del sacerdote o del funcionario. Pero ni por asomo aplicarán el calificativo a la Prensa de empresa que se le viene a uno a la memoria en cuanto lee palabras tan feas.

Aparte de lo que esa ley esconde amenazas, tomándola al pie de la letra y suponiendo que solamente va contra los delincuentes vulgares y habituales, vagos incorregibles, explotadores de mujeres, mendigos profesionales, tahures, borrachos, chorizos, hampones, timadores, carteristas y gente semejante, merece que hagamos determinadas consideraciones.

Los anarquistas, como hombres honrados y dignos que somos, deploramos la existencia de gente de esa calaña y contextura moral y preferiríamos, naturalmente, que desapareciera esa roña social. Pero es que esa delincuencia, como todas, es consecuencia, precisamente, de la existencia del Estado y de las leyes. Así como aparecen las enfermedades en los organismos biológicos cuando contravenen las leyes naturales, aparece la delincuencia en los organismos sociales en cuanto impera un régimen de explotación y tiranía.

Nosotros preferimos la higiene a la medicina y evitar la enfermedad a tener que curarla, y por eso somos rebeldes y enemigos del Estado; pero es que di-

cha ley, como todas, es ineficaz y contraproducente, y lejos de hacer desaparecer la delincuencia que persigue la fomentará.

Lo que pudiera ser muy bien una de las finalidades perseguidas, porque la delincuencia es, a la vez, consecuencia de la existencia del Estado y uno de sus apoyos más sólidos.

Las niñeras han inventado el coco: los curas, el infierno, y los Estados, la delincuencia, todos para poder conseguir mejor sus propósitos. La niñera le amenaza al niño con que se lo llevará al coco si no deja de llorar, y el coco no se lo llevaría aunque siguiera llorando toda la vida. Los curas amenazan con el fuego eterno a quien no sea bueno, y ser buenos es dejarse gobernar por ellos, darles el dinero y confiarles los más íntimos secretos en el confesionario. El Estado se presenta como imprescindible para contener la delincuencia, haciéndole creer al buen burgués en la providencialidad de sus medidas represivas y amenazándole con "la anarquía" si no se deja gobernar dócilmente, y la anarquía representaría, precisamente, la desaparición de la delincuencia fomentada por los gobernantes con la represión y con el sistema carcelario.

En sociología, como en física, la reacción es igual y contraria a la acción, y así es cada día más fuerte la C. N. T. conforme va siendo más duramente perseguida, como aumentará el número de maleantes al serles aplicada la ley nueva. Por otra parte, las cárceles, presidios, correccionales, reformatorios, prisiones y colonias, son, precisamente, las escuelas, academias y universidades donde los criminales se licencian y doctoran, como los establecimientos de régimen de trabajo y las colonias agrícolas serán los centros productores de las legiones de vagos y maleantes del porvenir.

No sólo encuentra el Estado en la delincuencia su razón de ser como gran gendarme conservador del orden, sino que halla en los delincuentes excelente materia de donde extraer sus servidores, y tal vez sea ésta una de las razones que le aconsejan fomentar la clase contra la que ha sido dictada la ley. Roma no hubiera podido tener su pretoriana sin la fauna abundante de histriones, mimos, gladiadores y demás maleantes de la época. Recientemente fué hecha una llamada en los bajos fondos sociales para encontrar soldados voluntarios en Africa. Ahora teme, seguramente, el Estado, necesitar aumentar aun más las fuerzas represivas, solamente reclutables entre quienes tengan pocos conocimientos determinados conceptos morales, y procura fomentar la clase de vagos y maleantes con su persecución y con la creación de nuevos establecimientos idóneos.

Seguramente, en tales estable-

cimientos acorralará el Estado simultáneamente a esos ex hombres y a los anarquistas, que son su contratiempo. Y puede ser que, por tan extraña circunstancia, consiga el Estado lo que hipócritamente afirma perseguir, y los maleantes sean regenerados; pero por su contacto con nosotros, transformándose, al dignificarse, en anarquistas. Por ahí pueden salirle torcidas sus cuentas al Estado.

Nosotros sabemos de muchos carceleros que se han dejado convencer, cosa mucho más difícil.

Las continuas persecuciones de que somos víctimas y esta nueva ley de vagos y maleantes puede llegar a poner al Estado en grave compromiso, porque, según nosotros, nuestra luz deslumbra por la verdad que contiene, y según ellos, nuestro virus

es sumamente contagioso. Ese compromiso puede consistir en que el Estado se encuentre algún día quien quiera ser guardia de Asalto.

Si ese día llegara, podríamos honradamente felicitarnos, no por la disminución de nuestros perseguidores, sino por el perfeccionamiento moral de la especie.

Alfonso Martínez Rizo.

DEL MOMENTO

Responsabilidad individual e irresponsabilidad colectiva

Este tema debería desarrollarlo, mejor que una modesta embozonadora de cuartillas, un psiquiatra, preocupado de las reacciones morales que se producen en los individuos y en las multitudes, o un jurista, que se complaciera en establecer las líneas del derecho moderno.

Me lo sugiere esa actualidad de los atracos y de la actitud del público frente a los atracadores, estimulada por el impudismo del anonimato y por esas excitaciones a la acción ciudadana que salen de boca de las autoridades. Fomentando, sin ellas darse cuenta, un nuevo tipo de delincuencia y una nueva teoría en Derecho, que inutilizaría, por innecesaria, la actuación de la llamada justicia.

Nosotros jamás hemos sido defensores del llamado atraquismo, practicado en gran escala en los Estados Unidos y honrarizado cuando el alto bandidaje llega a acumular millones y a criar barriga a lo Indalecio Prieto. Me refiero, claro está, a Al. Capone. El atraquismo es una evolución social del antiguo banditismo y pratería de las edades Media y Antigua. Y como los bandidos y piratas con suerte llegaron a ser reyes, emperadores y señores feudales, los atracadores afortunados de la época moderna se han convertido asimismo en grandes capitalistas.

No tan sólo no hemos sido defensores del atraquismo, que nada tiene que ver con la expropiación social, sino que lo hemos considerado tan ilegítimo como el robo que consuman el Estado y la burguesía contra los que producen las riquezas colectivas a expensas de su sudor y de sus brazos, apreciando, no obstante, la exigencia, a favor de los bandidos "hora-lot", de que ellos despojan exponiéndose al presidio, a la muerte y los grandes ladrones legales roban con todas las agravantes: premeditación, alevosía, y la impunidad más absoluta.

Pero no es esta escala de delincuencia social la que me propongo analizar en este artículo. Es ese aspecto de la irresponsabilidad, de la criminalidad colectiva, lo interesante del problema de derecho humano y jurídico, brevemente esbozado en estas líneas.

La Multitud—así, con mayúscula—es casi siempre una fuerza irresponsable y ciega, en la que despiertan los instintos más primarios, las ferocidades más originales de la bestia humana. Se ha dicho que ningún hombre, individualmente, sería capaz de matar como mata un soldado en un ataque en el fragor de la batalla; que ningún hombre, individualmente, sería capaz de consumir esa vergüenza para la civilización que son los "programas" contra los judíos en Alemania, Polonia y Rusia, los linchamientos de negros en América y los de atracadores en España, aun no pasados de intentos, afortunadamente.

Y no ya porque, individualmente, la ejecución de un atracador, hecha por un hombre cualquiera, no autorizada por el fallo de ningún tribunal ni por la orden de Audiencia alguna, es simplemente un asesinato, como tal castigado, sino porque aquel hombre, por baja que sea su mentalidad y rudimentario que resulte su instinto, retrocedería ante el delito de lesa naturaleza que entraña arrebatar la vida a un ser humano. Y un negro, un judío y un atracador no dejan de ser seres humanos, hijos del mismo Dios, de la misma manera o del mismo humor, con sangre como nosotros e idéntica capacidad de sufrimiento moral y físico que nosotros mismos.

Se precisa esa enajenación de la personalidad humana que significa la fusión en la Multitud; se precisa la locura transitoria y la vuelta accidental a una ferocidad completamente desprovista de razón y de sentido humano, para que un grupo de hombres se precipite sobre otro hombre y lo golpee, lo estruje, lo desgarrar, intente abrirle a adonquinos la cabeza y se convierta en un manada de fieras

sedienta de la sangre de una presa.

A esta bestialidad colectiva, apoyada en el anonimato y la irresponsabilidad de la turba, le llaman las autoridades, en lamentable contradicción con el espíritu de las mismas leyes que dicen administrar y representar, "reacción ciudadana". ¡Oh, no! Se trata, únicamente, de una evasión de gases primitivos, de un retorno transitorio al hombre cavernario; de la aparición de una nueva delincuencia, ampa-



LA LOTERIA

Un viejecito, achacoso, con su traje de pana negro y un bastón que le sirve de tercer pie en las manos, vende décimos.

Los vocos con voz gangosa, prometiendo la suerte a los transeúntes. En sus manos tiemblan los papeles cuando los alarga a los que pasan por su lado. Una piñata que la suerte habría podido reservársela para él, pobre anciano, sin duda sin familia, debiendo conquistar el pan de cada día gracias a la venta de estos décimos que la gente prefiere comprar en "las loterías de la suerte", como así califican a las que consiguen verse favorecidas repetidamente por premios gordos.

¡La lotería! ¡Vieja esperanza de los españoles! Es un espectáculo deprimente contemplar las Ramblas, frente a los establecimientos de María Jila y de Valdés, los días en que se sabe el resultado del sorteo. Una muchedumbre febril se apretuja ante ellos, esperando impaciente los números, con décimos en las manos, rasgándolos y alejándose cabizbajos cuando ven que su número "no sale".

No sé quién dijo que si todo el dinero que se gasta en España en la lotería se gastase en emprendiendo obras y fomentando iniciativas de cultivo de la tierra e hidrualización de las comarcas desprovistas de canales de riego, este país sería uno de los más prósperos del mundo. Pero se prefiere enriquecer al Estado, confiando a un golpe de azar el enriquecimiento individual y familiar.

Toda su mundillo vive de la lotería. Desde las administraciones lujosas, a esa falange de pobre gente sin más medio de vida que la venta ambulante.

Las Ramblas son un hervidero de vendedores. Cojos, mancos, ciegos, paralíticos, que corren lanzando sus coquechos entre las piernas de los transeúntes, tocando números, estimulando la superstición y el instinto aventurero de los españoles.

Hay quien no compra décimo según lo que sueña, y otros que se levantan decididos a buscar un número que han soñado. Una multitud de monomaniacos alimenta y nutre las arcas del Estado. La lotería, con la flatellia, es una de las chifladuras más extendidas y más curiosas.

No obstante, un viejo amigo del color meridional, voicieglero, alegre y favorable a los humildes, de la lotería española. Por es la lotería inglesa, con sus millones flotando a merced de los saltos de los caballos en las grandes carreras; por ese vicio francés que arruina en Longchamps y en el Bosque a miles de hijos de familia, no favoreciendo más que a la turba ambiciosa y aventurera que con la estupidez humana negocia.

Si hiciera todas estas reflexiones el viejecito que vende décimos en la esquina de mi calle, nada comprendería de ellas. Pero sabría decirme:

—¿Qué quiere usted? Hay que vivir. Y a nadie le amarga la esperanza de amanecer rico. ¿No ve usted que por dinero todo se hace?

¡Honda filosofía popular, más profunda que la de Kant y más exacta que la de Pitágoras!

El Peregrino Curioso.

rada en la irresponsabilidad colectiva, como amparan la suya los atracadores en las bocas de sus pistolas.

Gracias no sé a quién, la Prensa ha tenido el mínimo pudor de no mezclar este "affaire" vulgar del atraquismo, consecuencia de un morbo social, con la vida y la acción de las organizaciones obreras. Digo esto, porque, de ser así, otro habría de ser el tono de este artículo. No pertenezco yo a esa falange de cobardes morales que se arrojan de encima el lodo de una sospecha, precipitándose sobre ajenas frentes. Por lo mismo que la mía se yergue limpia y alta, tengo el sereno valor de enjuiciar sin pasión los hechos que apasionan a los otros.

El atraquismo—aceptemos la palabra, ya que amenaza establecer una nueva categoría de clases—el atraquismo es una manifestación individual y colectiva del apetito estimulado por este régimen de lucha del hombre contra el hombre, de concurrencia y de conquista ilimitada de ventajas y privilegios. Es, ni más ni menos, que la caza del dinero. Dinero que buscan con la misma desesperación y la misma carencia de escrúpulos los que asaltan cargos del Estado y desde ellos negocian y chanchullean en beneficio de sus bolsillos; los grandes agiotistas; los explotadores de la sangre proletaria; los magnates del comercio y de la industria y los simples caballeros ventajistas que viven del engaño y del robo disimulado, ora practicando el chantage desde una agencia de informes o desde las columnas de un rotativo, ora consumando el engaño y el despojo traficando con sus ideas y con sus promesas desde un Parlamento o un ministerio.

Todos estos tipos de delincuencia social—atracadores inclusivos—sacrecen de la prestancia gallarda, de la sobriedad y de la honradez intrínseca del bandido puro, el buen bandido de caminos, y de bosque; el bandido popular tradicional, con un honesto sentido de la justicia, que robaba al rico para dar al pobre, convirtiéndose en un factor de equilibrio en medio de la desigualdad social.

Todos, con su responsabilidad individual bien definida, ecurriéndose o cayendo en las mallas de los Códigos, no son otra cosa que productos de la organización de esta sociedad. Para todos y para todo tenemos nosotros la mirada ponderada y fría de los que, por haber conocido el origen del Bien y del Mal, sabemos situarnos por encima de las vulgares pasiones y de los instintos brutos.

Este lenguaje no lo comprenderá esa multitud de adaptados y esa turbamulta un poco bárbara de irresponsables individuales y colectivos. Pero, a lo menos, que no se estimule desde la Prensa y desde el Gobierno el virus rábico de esa unidad feroz que forma el "hombre medio", irresponsabilizado por la multitud y sumido en el lago cenagoso de sus instintos primarios.

Federica Montseny

Información internacional

"Unos cuantos miembros de los S. A. (grupos de asalto hitlerianos), de la Sección de la Marina, proyectan realizar, a fines de agosto, un viaje de propaganda por el extranjero, proponiéndose visitar el Báltico del golfo de Viscaya, el del Mediterráneo, Africa Occidental, Asia, Australia y la costa occidental de América del Sur, con la intención de verificar una intensa propaganda en favor de la "nueva" Alemania fascista de Adolfo Hitler." (Del periódico "Freiheit-kamp", de Altona, número del 1 de Julio.)

La clase obrera debe prepararse a recibir como se merece a los verdugos y asesinos del pueblo alemán.

INFORMACIONES-REPORTAJES

LA POLICIA CONTRA LOS «ESCAMOTS»

(Viene de la primera página.)

bles, cuya veracidad no pueda ser puesta en duda. Así acostumbramos a escribir nosotros).

—¿Qué le parece a usted la cartita de marras? — continúa el agente miope—. ¿Verdad que tiene cierta miga? Claro es que no ha surtido los efectos que el comisario general y el jefe superior desearan, porque a nosotros, que ya somos grandecitos, no se nos puede engañar con "titas", como a los niños de tres años.

"A pesar de lo que dice Ramos Bagaza, los "escamots" estuvieron en la Jefatura. Y el Sr. Pérez Salas no se limitó a autorizar tal dislate, sino que fué en persona al Negociado de Personal, acompañado de los "escamots" para que se les dieran los datos, y se dieron. Si, señor, se dieron, porque los pedía el señor Dencás, que es el verdadero Jefe Superior de Policía en Barcelona. Los "escamots" se llevaron de la Jefatura dos pliegos de papel de barba llenos de nombres de policías y sus domicilios. Esto es verdad, sabemos nosotros que es verdad, y de nada sirven las pagnas calientes de Ramos Bagaza y del Jefe Superior.

LO QUE DICE "INVESTIGACION", ORGANO DE LA POLICIA

—Aunque nosotros no estamos organizados definitivamente, tenemos nuestro órgano oficial periódico, una revista que titulamos "Investigación". No deje usted de tener en cuenta que es nuestro órgano oficial. Pues bien: en él se ha venido tratando la cuestión del traspaso a la Generalidad de los servicios de Orden Público con determinada cautela. Pero en vista de que el asunto va adquiriendo un cariz bastante desagradable, "Investigación" en este número—muestra un ejemplar—, da una voz de alarma a todo el Cuerpo de Policía, que ha de tener mucha repercusión.

(Me entrega un ejemplar, que han llevado a la entrevista con tal objeto.)

"En nuestro periódico tratamos el asunto del Orden Público en Cataluña con la mayor crueldad posible; nada de ambigüedades ni términos medios. Las cosas claras y el chocolate espeso, como dice el refrán. "La amplitud que las cosas han dado al Estatuto catalán traerá muchas cosas y muy graves consecuencias. Y si alguno lo duda, remitimos a un futuro próximo, porque el tiempo, maestro de verdades, ha de enseñarnos, y ojalá que la demostración no sea trágica, que en esto, como en otras cosas, no existe la razón, lecitimos todos los agentes.

"Parece que se trata de incursar en el Cuerpo policíaco a los "escamots" convertidos en policias. Sería un caso inaudito, un atropello incalificable y algo, en fin, que por su enormidad jurídica levantaría, como a un solo hombre, a todo el Cuerpo de Investigación.

"Si a esto no se pone remedio por parte de quien sea el llamado a ello, muchas y muy graves cosas va a presenciar Barcelona, dado el matonismo de los futuros policias de la Generalidad, los "escamots", ya que nosotros no estamos en disposición de bailar el agua a ninguno, y menos a esos, que no se estimule desde la Prensa y desde el Gobierno el virus rábico de esa unidad feroz que forma el "hombre medio", irresponsabilizado por la multitud y sumido en el lago cenagoso de sus instintos primarios.

Federica Montseny

"Unos cuantos miembros de los S. A. (grupos de asalto hitlerianos), de la Sección de la Marina, proyectan realizar, a fines de agosto, un viaje de propaganda por el extranjero, proponiéndose visitar el Báltico del golfo de Viscaya, el del Mediterráneo, Africa Occidental, Asia, Australia y la costa occidental de América del Sur, con la intención de verificar una intensa propaganda en favor de la "nueva" Alemania fascista de Adolfo Hitler." (Del periódico "Freiheit-kamp", de Altona, número del 1 de Julio.)

La clase obrera debe prepararse a recibir como se merece a los verdugos y asesinos del pueblo alemán.

ociendo un periódico suyo. De modo que ya no es sólo a ustedes a los que recogemos el periódico, sino también a nosotros. ¿Qué le parece a usted cómo están las cosas?

LA POLICIA HA ESCRIBIDO A DIPUTADOS DE IZQUIERDA

—Puede usted decir en su reportaje que hemos recurrido a diputados de Madrid explicándoles lo que aquí sucede, así como también lo que pasó a los obreros de la C. N. T. apaleados por los "escamots". Tales cosas no es posible que queden enterradas, y no quedarán. A menos que arrojen de aquí a todos los policias que no somos catalanes. Y no arrojarán a muchos, porque a partir del día en que los "escamots" tomaron en la Jefatura cuantos datos les vino en gana, hemos pedido el traslado más de un ochenta y cinco por ciento.

"Los diputados señores Ortega y Gasset (don Eduardo), Algora y Royo Villanova, tienen conocimiento directo de cuanto a usted le relatamos y nuestra autorización para plantearlo en el Congreso en la fecha que ellos crean más oportuna. Estamos dispuestos a recurrir a todos los medios legales antes de que las cosas se pongan peor de lo que se van poniendo.

SE ANUNCIA UNA QUEBELLERA SENSACIONAL

—Y nada más por hoy, amigo "Reporter". Ya le he anunciado bastante para que usted prepare un reportaje que haga sensación. ¡Ah!, una cosa se olvidaba: que va a tener lugar en un Juzgado de Primera Instancia de Barcelona la presentación de una querrela verdaderamente sensacional. No quiero adelantarme más ahora, porque se lo sería conveniente. Ya se lo diremos a usted y así tendrá material para otro reportaje."

Concluyó la entrevista. Y concluye nuestra información. Sólo dos palabras finales:

Hemos dedicado parte de nuestras columnas a transcribir el estado caótico en que se quiere realizar el traspaso de los servicios de Orden Público. Hemos exclamado diáfananente, y no por boca nuestra, sino por la de elementos policíacos destacados, el profundísimo disgusto que va a degenerar quizá en tragedia, como ellos mismos apuntan en sus declaraciones.

Por nosotros esa tragedia puede comenzar cuanto antes. No serán nuestros los obstáculos que impidan la "labor". Pero que no se olvide una cosa: la Policía catalana sólo ha encontrado un periódico en el que hayan puesto las cosas tal como son y hayan dicho la verdad sin ambages ni tonterías. Ese periódico es el nuestro, SOLIDARIDAD OBRERA, el único que puede hablar claro, el único que puede decir las verdades al luero del alba, porque no teme contaminaciones de ninguna especie con nadie.

Y si estas informaciones pueden favorecer en algo a los administradores, téngase en cuenta que no fueron escritas con tal fin, ni mucho menos, sino con el de poner ante los ojos de la opinión pública la situación desastrosa en que se hallan colocadas las cosas necesarias para que el tan mentado traspaso del Orden público sea un hecho.

Y para demostrar también a la opinión la repulsió que todos los hombres decentes sienten por el organismo fascista de los "escamots", contra los cuales la Policía se ha declarado en franca y denodada lucha.

Un Reporter.

EN LIBERTAD

En esta Redacción, hemos recibido la visita, siempre grata, de cuatro compañeros del Ramo de Construcción, que estaban retenidos por supuestas coacciones y a los cuales el Juzgado correspondiente los ha puesto en libertad provisional.

Los camaradas libertados son los siguientes: José Carreras Izquierdo, Antonio Avila Velez, Joaquín Segarra Curto e Isidro Artigas Oliveras.

Un abrazo a los camaradas, y una recomendación al señor Ametlla, para que continúe sin dudas de ninguna especie por el camino emprendido